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О программе 
продовольственной 
помощи

Раздача продуктовых кар-
точек обойдется государству 
в 300 млрд рублей, сообщил 
на прошлой неделе замглавы 
Минпромторга Виктор Ев-
тухов. Напомним, о выпуске 
продовольственных карточек 
ведомство впервые заявило в 
2015 г. Их обещали выпустить 
в нынешнем году, теперь же 
откладывают на 2018-й. Вла-
сти объясняют, что причина 
проволочек - нехватка денег 
в госбюджете. Поэтому центр 
всячески пытается спихнуть 
с себя программу продукто-
вой помощи неимущим на 
регионы. «Мы приветству-
ем, если отдельные регионы, 
муниципалитеты будут это 
(продовольственные кар-
ты) потихоньку делать», - за-
явил вице-премьер РФ Арка-
дий Дворкович. Между тем 
большинство региональных 
и местных бюджетов дефи-
цитны, в них недостает денег 
на имеющиеся социальные 
программы. Ссылки на отсут-
ствие средств в федеральном 
бюджете выглядят весьма 
странно. По мнению экономи-

ста Михаила Делягина (интер-
вью с ним читайте на стр. 6-7), 
в нем по состоянию на 1 фев-
раля «6,5 трлн рублей, чуть 
меньше половины полугодо-
вых расходов, буквально ва-
ляются». Почему нельзя взять 
из этих триллионов 300 млрд 
рублей на продуктовые кар-
точки? Это можно объяснить 
лишь нежеланием властей 
помочь малоимущим соотече-
ственникам. Вместо продук-
тов их кормят обещаниями.

О повышении цен
на газ

Руководство Газпрома об-
ратилось к правительству с 
просьбой одобрить меры, по-
зволяющие ему увеличить 
доходы на внутреннем рын-
ке. Речь, в частности, идет о 
повышении тарифов на газ 
для населения. Как известно, 
тарифы для промышленных 
предприятий сегодня выше, 
чем для частных лиц. Напри-
мер, москвичи платят за 1 тыс. 
кубометров газа 3631 рубль, 
предприятия - 4370 рублей. 

Цены на газ для промышлен-
ности в настоящее время за-
морожены, для граждан они 
ежегодно растут на величину 
чуть ниже инфляции. В обра-
щении Газпрома предлагается 
уравнять оптовые цены для 
населения и промышленно-
сти. Если это предложение бу-
дет поддержано, те же москви-
чи станут платить за тысячу 
кубометров газа сразу на 739 
рублей больше, что на фоне 
роста цен и тарифов и сниже-
ния (четвертый год подряд) 
доходов окажется существен-
ной потерей для семейных 
бюджетов. Одна из главных 
бед сегодняшней российской 
действительности - непомер-
ные аппетиты естественных 
монополий, все глубже запу-
скающих руки в наши тощие 
карманы. Государство же, вме-
сто того чтобы обуздать эти 
аппетиты, идет на поводу у мо-
нополистов. Поэтому вероят-
ность того, что правительство 
даст отмашку на ускоренный 
рост тарифов на газ для насе-
ления, увы, очень велика.

Игорь Минаев

Коротко о главном

К столь неутешительно-
му выводу пришли авторы 
доклада «Здравоохранение. 
Оптимизация российской си-
стемы здравоохранения в дей-
ствии» из Центра экономиче-
ских и политических реформ 
(ЦЭПР). За основу взяли 
данные Росстата. В документе 
отмечается: если власти про-
должат нынешними темпами 
закрывать больницы (353 в 
год), к 2021-2022 гг. их коли-
чество достигнет 3 тыс., т. е. 
уровня Российской империи в 
1913 г.

Уменьшается и количество 
больничных коек. За период с 
2000 по 2015 год - на 27,5%, до 
1,2 млн, подсчитали в ЦЭПРе. 
На селе сокращение койко-
мест еще значительнее - поч-
ти на 40%. По некоторым 
данным, с 2013 г. мест в боль-
ницах стало меньше на 100 
тыс. Вслед за больницами за-
крываются поликлиники. Их 
число за период 2000-2015 гг. 
сократилось почти на 13%, до 
18,6 тыс. В общем, по мнению 
авторов доклада, ситуация 
осложнилась «как в области 
стационарного, так и амбула-
торного лечения». Реформа, 
заключающаяся в стремле-
нии властей экономить на 
гражданах, уже привела к сни-
жению доступности медуслуг 
(к такому выводу ранее приш-
ли аудиторы Счетной пала-
ты). Авторы доклада сами 
проверили, как обстоит дело с 
доступностью. Они попробо-
вали записаться к терапевту 
в небольшом российском го-
роде, выбрав Рыбинск. Выяс-
нилось, что если бы они были 
настоящими пациентами, то 
приема им пришлось бы ожи-
дать три недели. Еще одна 
проблема, с которой стол-
кнулись эксперты, - в ряде 
больниц ощущается острая 
нехватка лекарств, причем 

даже самых простых и деше-
вых - аскорбинки, анальгина, 
феназепама и проч. Причи-
на - плохое финансирование 
медицины. Если в прошлом 
году на нее было потрачено 
544 млрд рублей, то в этом 
выделено лишь 362 млрд. Не-
дофинансирование медики 
чувствуют, что называется, на 
собственной шкуре. В докла-
де ЦЭПРа отмечается, что за 
час работы врач получает 140 
рублей, медработники средне-
го и младшего звена - 82 и 72 
рубля соответственно. «Опла-
та труда врача в час сравнима, 
например, с часовой ставкой 
рядового сотрудника сети 
фастфуда Макдоналдс (около 
138 рублей). Администратор 
кафе данной сети получает 
уже порядка 160 рублей в час, 
то есть больше квалифици-
рованного врача с высшим 
образованием», - заключают 
эксперты ЦЭПРа. Во всем 
цивилизованном мире врачи 
относятся к категории самых 
высокооплачиваемых специ-
алистов. Но у российских вла-
стей иные критерии, уходя-
щие корнями во времена царя 
Гороха: население - расходный 
материал, ничего, что эти по-
мрут, бабы еще нарожают. 

Вложения в так называе-
мый человеческий капитал 
(здравоохранение и образо-
вание) в России в отличие 
от стран Запада неуклон-
но снижаются. Зато как на 
дрожжах растут расходы на 
оборону. В прошлом году 
они составили более 3 трлн 
рублей. Обороноспособ-
ность крепить надо, спору 
нет, однако при нынешнем 
подходе властей к здравоох-
ранению вскоре может слу-
читься так, что оборонять 
от супостата будет практи-
чески некого.

Максим Грегоров

сероссийская стачка 
водителей больше-
грузных автомоби-

лей продолжается по 
всей стране, несмотря на 
противодействие право-
охранительных органов. 
Как заявили в Объедине-
нии перевозчиков России 
(ОПР), в стачку вступи-
ли уже более 10 тыс. во-
дителей, сотни грузовых 
машин стоят на обочинах трасс. Цель проте-
ста - устроить перебои с доставкой продуктов в 
магазины, вызвать массовое недовольство рос-
сиян и тем самым вынудить власти отменить 
ненавистного «Платона». Особенно активен 
протест дальнобойщиков в Москве, Петербур-
ге и Дагестане. «У нас в республике стоят 100% 
перевозчиков... Мы будем стоять до последнего 
и намерены добиться справедливости», - заявил 
журналистам представитель Союза дальнобой-
щиков Дагестана Рустам Малламагомедов.

Все чаще звучат не только экономические, 
но и политические требования - отставки пра-
вительства, расследования всех коррупционных 
схем и обстоятельств концессии государства с 
оператором системы, компанией «РТ-Инвест 
Транспортные системы», 50% в которой при-
надлежат бизнесмену Игорю Ротенбергу. 

По словам эксперта в области грузопере-
возок, члена саратовского отделения «Опоры 
России» Алексея Калдихина, на сегодняшний 

день не выходят в рейсы 
30-40% большегрузов. 
«Если забастовка прод-
лится 3-4 недели, то де-
фицит продуктов станет 
ощутим», - предупреж-
дает Алексей Калдихин. 
Сообщения о перебоях с 
поставками уже приходят 
из Красноярского края, 
где приостановлены по-
ставки овощей и фруктов 

из Китая. Объединение перевозчиков России 
сообщает о наличии продуктового дефицита в 
Забайкалье и Дагестане, речь в основном идет о 
молочной продукции. Эксперты отмечают, что 
от недопоставок продуктов могут пострадать 
северные регионы, где собственное производ-
ство молока и мяса не закрывает потребностей 
их населения.

А что же власти? Они игнорируют протест. 
Более того, собираются отменить льготный та-
риф (1,53 рубля за 1 км пробега) и вернуться к 
изначально планируемому - 3,06 рубля. Об этом 
сообщил вице-премьер РФ Аркадий Дворко-
вич. Возможный продуктовый дефицит власти 
не тревожит. Им, в конце концов, и на самолете 
за госсчет свежачок доставят. Протест дально-
бойщиков, грозящий превратиться в детонатор 
массового недовольства в масштабах всей стра-
ны, во властных кабинетах, похоже, всерьез до 
сих пор не воспринимается.

Борис Невис

В 2 раза меньше, чем в 2014 г., оказалась в 2017 году доля шансона в общем числе про-
слушиваний, представленных на сервисе «Яндекс.Музыка». Самый заметный рост интереса 
по жанрам за последние три года виден у танцевальной музыки. Ее доля в общем потоке 
прослушиваний выросла в 3 раза. 
Похоже, россияне уже устали от крови и стрельбы, всей этой «уголовной романтики», до не-
давнего времени обильно лившейся на них из радиоприемников и с телеэкранов. Захотели 
положительных эмоций, отдохнуть, расслабиться. Отсюда и такие музыкальные предпочтения.

ЦИФРА НЕДЕЛИ

2 разаМедицина ходит 
в падчерицах 
у государства

  В центре внимания

В

  Не сдаются

Протест дальнобойщиков может 
привести к дефициту продуктов
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Реформа здравоохранения, названная властями оп-
тимизацией, привела к падению качества медпомо-
щи, резкому сокращению числа больниц и поликли-
ник. Эксперты предостерегают: если дело и дальше 
пойдет такими темпами, вскоре по количеству медуч-
реждений мы опустимся до уровня 1913 г.

ТАСС/NEWSTEAM/И. ХАДЖИ
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В Госдуме подго-
товлена поправка в 
Уголовный кодекс: 
самовольное под-
ключение к электро-
сети грозит шести-
летним сроком за 
решеткой. Депутаты 
объясняют это ро-
стом краж электро-
энергии.

Поправка в ст. 158 
Уголовного кодек-
са России («Кража») 
предполагает измене-
ние пункта 3, который 
регламентирует нака-
зание за кражу из неф-
тепроводов и газопро-
водов. «Мы считаем, 
что к этим же деяниям 
должна быть прирав-
нена кража из объекта 
электросетевого хозяй-
ства», - пояснил СМИ 
депутат от «Единой 
России» Михаил Стар-
шинов.

Счетчик
за свой счет?

Сегодня воровство 
электроэнергии карает-
ся административным 
штрафом в размере от 
трех до четырех 
тыс. рублей (ста-
тья 7.19 КоАП РФ). 
После принятия 
поправки размер 
штрафа вырастет 
сразу почти в 100 
раз! Кроме того, 
УК предусматрива-
ет и лишение сво-
боды до шести лет.

«В России очень 
активно гуманизи-
руют законодательство 
- отменили уголовную 
ответственность за по-
бои в семье, за мелкие 
хищения и так далее, - 
комментирует юрист, 
руководитель агентства 
«Российское право»  
Алексей Самохвалов. - 
Зато преступления про-
тив государства и есте-
ственных монополий 
караются все жестче».

Да, воровать электро-
энергию стали чаще. 
Но... В прошлом году 
электричество подоро-
жало в среднем по стра-
не на 8%. А с 1 января 
этого года плата возрос-
ла и вовсе на 50%, прав-
да, только для тех, у кого 
нет счетчиков. Перед 
этим коммунальщики 
подняли для этой кате-
гории норму потребле-
ния в 1,4 раза. То есть в 
итоге подорожание для 
граждан без счетчиков 
составило почти 100%.

«Во всем мире счет-
чики ставят за счет ком-
паний, поставляющих 

эти ресурсы, - продол-
жает Самохвалов. - И 
только у нас в России 
придумали, что счетчик 
должен ставить за свой 
счет потребитель. Пла-
тить за измерение това-
ра должен продавец, а 
не покупатель. Когда мы 
идем в магазин, мы же 
не тащим с собой весы. 
Объяснения депутатов, 
что якобы электросе-
тевые компании несут 
огромные убытки, не 
выдерживают никакой 
критики - все потери 
уже заложены в тариф. 
Если кто-то что-то и 

украл, поставщики услуг 
найдут способ изыскать 
эти деньги с остальных 
потребителей».

Сами поставщики ус-
луг дурят потребителей 
не реже, чем потребите-
ли поставщиков. «Разве 
редки ситуации, когда 
сетевики не вовремя 
или неправильно списа-
ли данные, по ошибке 
или намеренно выста-
вили огромный счет в 
сотни тысяч рублей? 
А сколько тех, кто по-
пал на меньшую сумму 
и просто не пошел су-
диться?» - спрашивает 
Самохвалов.

Законопроект о вве-
дении уголовной ответ-
ственности за кражу 
электричества в прессе 
уже назвали кровожад-
ным. Скажем, деревен-
ская семья, которая 
впятером вынуждена 
жить на две зарплаты 
по 10 тыс. руб., просто 
не в состоянии платить 
каждый месяц по 2 тыс. 
руб. за электричество.

«Все мы помним кор-
рупционные скандалы, 
когда поставщики элек-
троэнергии присваивали 
себе миллиарды и исче-
зали где-то в офшорах. 
Получается, что россий-
ский Уголовный кодекс 
защищает права воров 
и коррупционеров, но 
никак не простых граж-
дан», - считает эксперт.

Газпром 
«зажигает»

Тем временем росси-
ян ждет еще один непри-
ятный сюрприз. Газпром 

намерен поднять 
цены на газ для на-
селения. Таким об-
разом монополист 
намерен увеличить 
доходы на внутрен-
нем рынке. И это 
при том, что цена 
на газ и без того 
растет с каждым 
годом. В 2016 году 
газ подорожал на 
2%, со второго по-

лугодия 2017-го в ряде 
регионов ожидается по-
вышение сразу на 10%. 
В среднем по стране в 
этом году федеральным 
центром было запла-
нировано подорожание 
газа на 3,9%, в 2018 году 
- на 3,4%.

Рост тарифов не 
касается промышлен-
ных предприятий - в 
связи с кризисом для 
них тарифы были за-
морожены еще в июне 
2015 года. При этом во 
многих регионах цена 
на газ для промыш-
ленных предприятий и 
так ниже, чем цена для 
потребителя: она со-
ставляет 3-4 руб. за ку-
бометр. Для населения 
Москвы, для сравне-
ния, установлен тариф 
6,16 руб. за кубометр.

Одновременно с по-
вышением тарифов для 
населения Газпром на-
мерен «предоставлять 
скидки крупным покупа-
телям», сообщают СМИ.

Аделаида Сигида

ЗА КРАЖУ ЭЛЕКТРИЧЕСТВА
БУДУТ САЖАТЬ?

Деревенская семья, 
которая впятером 
вынуждена жить на две 
зарплаты по 10 тыс. руб.,
просто не в состоянии 
платить каждый месяц 
по 2 тыс. руб. за 
электричество.

В Верховный суд 
обратился житель 
Сочи, который до это-
го проиграл район-
ный и областной суды. 
Предметом судебного 
разбирательства стала 
квартира, которую он 
купил два года назад.

Квартира оказалась 
в плохом состоянии, 
чего покупатель сразу 
не заметил. Постра-
давший потратил на 
ремонт несколько со-
тен тысяч рублей, од-
нако качество жилья 
улучшилось несильно. 
Тогда покупатель об-
ратился в суд первой 
инстанции с иском о 
принудительном рас-
торжении сделки: мол, 
был введен продавцом 
в заблуждение.

Судиться пришлось 
несколько лет. И вот 
ВС РФ признал, что 
требования о растор-
жении сделки обо-
снованны. Более того, 
он постановил, что 
продавец обязан воз-
местить покупателю 
расходы на ремонт 
жилплощади. Теперь 
суды первой инстан-
ции обязаны руковод-

ствоваться данным 
постановлением. Так 
что возврат негодной 
квартиры по идее мо-
жет стать обычной 
практикой.

«А откуда прода-
вец возьмет деньги? 
- сомневается пред-
седатель Ассоциации 
адвокатов России за 
права человека Ма-
рия Баст. - Он мог все 
потратить, а другого 
ценного имущества у 
него нет».

В этом случае су-
дебные приставы бу-
дут взыскивать долг 
с зарплаты продавца, 
что растянется на де-
сятилетия.

«Проще тем, кто 
покупал жилье в но-
востройке у застрой-
щика, деньги у ком-
пании-застройщика 
судебные приставы 
найти смогут», - про-
должает Мария Баст.

По ее подсчетам, 
две трети исков о рас-
торжении сделок о по-
купке недвижимости 
приходятся на частные 
дома. Застройщики 
предлагают огромные 
коттеджи по 4-5 млн ру-
блей. Дешево. И многие 
продают свои кварти-
ры в городе, переезжа-
ют на природу, однако 
уже зимой выясняется, 
что жить в этом коттед-
же невозможно: вме-
сто обещанного бруса 
компания-застройщик 
использовала доску, 
обитую сайдингом, за-
лила фундамент без 
арматуры, из-за чего он 
лопается в первый же 
мороз.

Анна Александрова

Негодную квартиру 
можно вернуть

Адвокат Оксана 
ФИЛАЧЕВА:
«Вопрос с возвратом 
денег остался откры-
тым. Поэтому, на мой 
взгляд, было бы ра-
зумнее, если бы Вер-
ховный суд постановил 
взыскивать с продавца 
убытки за ремонт или 
восстановление нека-
чественного недвижи-
мого имущества. Тогда 
покупатель был бы за-
страхован от того, что в 
итоге не останется и без 
денег, и без квартиры».

КОММЕНТАРИЙ 
ЮРИСТА

В споре между про-
давцами и покупате-
лями жилья Верхов-
ный суд РФ встал на 
сторону последних.

R
EX

/F
O

TO
D

O
M



4 ЗАРУБЕЖНЫЕ НОВОСТИ 16(1216) 
11 апреля 2017 года
www.mirnov.ru

Американские СМИ и 
эксперты отмечают, 
что в окружении До-
нальда Трампа произо-
шел раскол. По целому 
ряду важнейших вопро-
сов консенсус стало 
находить все труднее.

Издание New York 
Magazine пишет, что на за-
седании в Белом доме, где 
обсуждалась возможность 
нанесения ударов по Сирии 
крылатыми ракетами «То-
магавк», главный стратег 
администрации Трампа, его 
старший советник Стивен 
Бэннон выступил против. 
По его словам, это в корне 
противоречило бы провоз-
глашенной Трампом док-
трине - прекратить воевать 
за интересы Саудовской 
Аравии и Турции. Однако 
зять Трампа и его советник 
Джаред Кушнер истерично 
потребовал наказать «ре-
жим Асада» (впоследствии 
западные СМИ сообщат, 
что больше всех на решение 
Трампа повлияла его дочь 
Иванка).

Аналитики утверждают, 
что Бэннон и Кушнер уже 
расходятся практически 
по всем пунктам политики 
Трампа. Вместе с Кушне-
ром против Бэннона высту-
пает и советник президента 
по экономике банкир Гари 
Кон.

Как известно, Кушнер, 
исповедующий, как и его 
супруга, дочь Трампа Иван-
ка, радикальный иудаизм, 
полностью поддержива-
ет требования Тель-Авива 
сместить Башара Асада и 
избавиться от присутствия 
Ирана в Сирии. «Мы не для 
того голосовали за Трампа, 
чтобы страной правил муж 
его дочери, либеральный 
глобалист», - пишут в интер-
нете возмущенные амери-
канцы, требующие уволить 
Кушнера. Однако Дональд 

Трамп явно не спешит при-
слушиваться к голосам сво-
их разгневанных соотече-
ственников.

«Ну что ж, я люблю пере-
стрелки, - ответил своим кри-
тикам Бэннон, - и не покину 
администрацию по собствен-
ной инициативе. Если Трамп 
хочет от меня избавиться, то 
пусть сделает это». Однако 
президент боится расстаться 
с человеком, который, как 
говорят, написал ему зна-
менитую инаугурационную 
речь. Потеря влиятельного 

и популярного среди про-
стых американцев Бэннона 
наверняка приведет к значи-
тельному падению рейтинга 

Трампа. В результате в 
Белом доме возникли 

две влиятельные и не-
примиримые группы 
- «националисты» во 
главе с Бэнноном и 
старшим советни-
ком президента по 
политическим во-
просам Стивеном 
Миллером, с одной 

стороны, и «демо-
краты», представлен-

ные зятем и дочерью 
Трампа, - с другой.
Кстати, именно Куш-

нер и Иванка навязали 
Трампу участие в его изби-
рательной кампании дельца 
Пола Манафорта, которого 
потом обвинили в связях 
с российским олигархом 
Олегом Дерипаской и вы-
нудили покинуть команду 
Трампа. Говорят, что Иван-
ка закатила отцу скандал, 
требуя заменить самого 
эффективного руководи-
теля избирательной кампа-
нии Кори Левандовски на 
Манафорта. А сейчас в Ва-
шингтоне распространяют-
ся упорные слухи, что семья 
требует от Трампа уволить 
вместе с Бэнноном еще и 

главу его аппарата Райнса 
Прибуса.

Из тени вышел еще один 
протеже семьи и Пентаго-
на - генерал Герберт Макма-
стер, назначенный на пост 
советника по национальной 
безопасности. Это он со ссыл-
кой на разведданные заверил 
Трампа в том, что на сирий-
ской авиабазе хранятся запа-
сы химического оружия, хотя 
в реальности их там не было. 
Как известно, Макмастер за-
нял место генерала Майкла 
Флинна, которого удалось 
сместить с поста под предло-
гом его разговора с россий-
ским послом. В политических 
кругах США поговаривают, 
что отставке Флинна во мно-
гом содействовали его разно-
гласия все c тем же трампов-
ским зятьком.

Мнение тех, кто был же-
стоко разочарован в политике 
Трампа, выразила популяр-
ный британский обозреватель 
Кэти Хопкинс на страницах 
The Daily Mail: «Я пытаюсь по-
нять, почему наши лидеры хо-
тят свергнуть единственного 
лидера единственной страны, 
которая противостоит волне 
средневекового религиозного 
фанатизма. Асад - светский 
лидер, борющийся с «Ислам-
ским государством»*. Почему 
мы встали на его пути? Чем 
думает Трамп? Головой, серд-
цем или какой-то другой ча-
стью своего организма?»

*Группировка, запрещенная в 
России.

Ракетные удары аме-
риканского флота по 
сирийской авиабазе 
Шайрат встретили 
резкую критику Мо-
сквы и обострили 
отношения России и 
США.

«Президент Путин счи-
тает американские удары 
по Сирии агрессией против 
суверенного государства в 
нарушение норм междуна-
родного права, причем под 
надуманным предлогом», 
- заявил пресс-секретарь 
президента РФ Дмитрий 
Песков. Ракетный обстрел, 
не нанесший существен-
ного вреда сирийской во-
енной инфраструктуре, но-
сил, скорее, символический 
характер. Штаты дали по-
нять, что не оставят Асада 
в покое, станут его дожи-
мать в том числе, возмож-
но, силовыми методами по 
примеру иракского лидера 
Саддама Хусейна и ливий-
ского - Муаммара Каддафи. 
Россия же отказываться от 
своего союзника Асада не 
намерена. Участники рас-
квартированного в Багдаде 
Объединенного координа-
ционного центра по борьбе 

с терроризмом, в который 
входят Россия, Иран и груп-
пировки, поддерживающие 
Башара Асада, пообещали 
ответить на «новые акты 
агрессии» против Сирии, 
«от кого бы они ни исходи-
ли». Ответить как? Сбивать 
средствами ПВО американ-
ские крылатые ракеты и 
самолеты? Ввязаться в вой-
ну с американцами?

«Никакой глобаль-
ной войны не будет, - уве-
рен президент Института 
Ближнего Востока Евге-
ний Сатановский. - Какой 
ответ мы можем дать по-
сле налета США? Если в 
Россию все-таки приедет 
госсекретарь США Тил-
лерсон, вряд ли его примет 
Путин. Почему российский 
лидер должен принимать 
его при таком раскладе? 
Хватит ему и разговора с 
министром обороны Шой-
гу или главой МИДа Лав-
ровым. Думаю, такой знак 
Америка поймет».

«Нам всем надо уяснить 
для себя, что очередной пре-
зидент США не будет люб-
веобилен по отношению 
к нам, - говорит президент 
Академии геополитиче-
ских проблем генерал-пол-
ковник Леонид Ивашов. 

- С какими бы лозунгами и 
инициативами ни приходи-
ли к власти американские 
президенты, в конечном 
итоге гласно или негласно 
каждый из них брал обяза-
тельство, что уничтожит 
хотя бы одну страну. Главная 
их цель - стремление к ми-
ровому господству. Трамп, 
думаю, тут не исключение. 
Нам же в этой ситуации 
нужно укреплять свою обо-
рону, создавать второй по-
люс многополярного мира 
не на словах, а на деле. То, 
что произошло в Сирии, - 

удар не только и не столько 
по Сирии, сколько по Ки-
таю и России. А это значит, 
что нашим двум странам 
надо объединяться перед 
общей угрозой».

«Не хочу никого пугать, 
но, на мой взгляд, проис-
шедшее знаменует начало 
большой войны, - считает 
директор Центра изуче-
ния Ближнего Востока и 
Центральной Азии Семен 
Багдасаров. - Фактически 
Америка начала свержение 
Асада. Если американцы 
все-таки свергнут Асада, в 

Сирии продолжится кро-
вопролитная гражданская 
вой на, в результате кото-
рой Россию постараются 
вытеснить из этой страны».

«Эти действия Трампа 
многих наших политиков и 
государственных деятелей 
отрезвили, - размышляет 
действительный член РАН, 
руководитель Центра меж-
дународной безопасности 
Алексей Арбатов. - Они 
наконец поняли, что при-
шел президент с дремучим 
пониманием международ-
ной политики, не осведом-
ленный о международном 
праве, способный на резкие, 
непредсказуемые, а порой 
и попросту террористиче-
ские действия. То, что сде-
лали сейчас американцы, - 
чистой воды авантюра. При 
этом я считаю, что россий-
ский ответ - приостановле-
ние действия меморандума 
Москвы и Вашингтона о 
предотвращении инциден-
тов и обеспечении безопас-
ности полетов авиации в 
ходе операций в Сирии 
- неправилен. Отмена это-
го меморандума создает 
опасность вооруженного 
конфликта между Россией 
и США, от которого никто 
не выиграет».

  Пауки в банке

Материалы подготовили Николай Иванов, Андрей Князев, Игорь Минаев

Грозит ли нам война с американцами из-за Сирии?

Большая драка в Белом доме

Семейство Трамп хочет 
разговаривать с Сирией на 
языке «Томагавков»

Ночной залп американских эсминцев
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Сегодня у нас в гостях че-
ловек «без галстука», всеми 
нами любимый Колесни-
ков Алексей Вячеславович, 
Председатель Фонда финан-
сового управления.

- Алексей Вячеславович, 
вы ощущаете приход весны, 
готовы ли вы вдохнуть ее 
полной грудью?

- Добрый день! Отвечу на 
ваш вопрос словами из пес-
ни Стаса Намина и группы 
«Цветы»:

«После дождя люди улы-
баются, после дождя влю-
бленные встречаются, си-
неют небеса после дождя!» 
Каждый из нас с нетерпени-
ем ждет весны, для кого-то - 
это новый дачный сезон, для 
кого-то - ожидание любви, 
а для бизнесмена весна при-
метна не только пробужде-
нием природы, но и началом 
сезона для большинства от-
раслей в бизнесе.

- Алексей Вячеславович, 
неужели все бизнесы имеют 
сезонный характер?

- Отчасти да! Единствен-
ным бизнесом вне сезона 
можно назвать такое направ-
ление, как инвестирование 
(смеется...), но это только с 
точки зрения инвестора. Со 
стороны того, кто выплачи-
вает дивиденды, - совершен-
но другая картина.

Наш холдинг работает с 25 
января 2011 года и оказывает 
широкий спектр услуг на рын-
ке финансового управления. 
Приоритетным направлением 
нашей деятельности является 
покупка и продажа действую-
щего бизнеса, как правило, все 
бизнесы, которые мы так или 

иначе покупаем и продаем, но-
сят сезонный характер. Струк-
тура портфелей нашего хол-
динга - это симбиоз аграрного, 
строительного, транспортно-
логистического, туристиче-
ского, производственного и 
арендного секторов рынка. 
В последнее время популяр-
ностью пользуется продукт, 
предлагающий выкуп доли в 
существующем бизнесе на пе-
риод от одного года с процент-
ной ставкой, равной от 28 до 
32% годовых (ставка зависит 
от суммы и срока размеще-
ния денежных средств, www.
fond-msk.ru). Также появилась 
реальная необходимость соз-
дания Кредитно-потребитель-
ского кооператива для поддер-
жания фермерского хозяйства 
и строительного бизнеса.

Деятельность Кредитно-
потребительского коопера-
тива регулируется Централь-
ным банком РФ, предельное 
значение процентной ставки 
за использование сбереже-
ний в соответствии со Стан-
дартом СРО КПК «Союзмик-
рофинанс» соответствует 
18,525% годовых. Процент-
ные ставки за размещение 
денежных средств, предла-
гаемые нашим холдингом, 
позволяют компенсировать 
инфляцию и избегать обес-
ценения собственного капи-
тала на период размещения 
инвестиций. Ежемесячно все 
наши клиенты получают до-
стойную прибыль за то, что 
доверяют нам свои денежные 
средства в управление, парал-
лельно с этим они учатся ка-
питализировать и пополнять 
свои сбережения.

- Расскажите поподроб-
нее, что такое Кредитно-по-
требительский кооператив?

- Это современная касса 
взаимопомощи. Мы создали 
Кредитный потребительский 
кооператив «Инвест-Проект» 
под брендом «Территория ко-
операции». Это то же самое, 
что и кооперативный банк. 
Основная суть в том, что одни 
члены имеют лишние средства 
для вкладов, а другие хотят их 
одолжить на кредитной основе. 
Возвращая кредит, последние 
приносят в кооператив при-
быль. Кредитный процент уста-
новлен несколько выше бан-
ковской ставки, зато одолжить 
можно без проблем, включая 
небольшие суммы, нужно 
всего лишь стать членом ко-
оператива. Деятельность кре-
дитных кооперативов регули-
руется законом №190-ФЗ «О 
кредитной кооперации».

- Кредиты так востребо-
ваны среди ваших клиентов 
или же вы просто расширя-
ете экспансию?

- Скорее второе, чем пер-
вое. Мы стремимся удовлет-
ворять потребности каждого 
нашего клиента, поэтому и 
развиваемся параллельно с 
их нуждами.

- Каким образом вы раз-
мещаете привлеченные сред-
ства?

- Этот вопрос волнует всех 
без исключения. Могу ска-
зать честно: привлечь сред-
ства гораздо проще, чем их 
грамотно разместить. Целью 
любого размещения является 
ежемесячное получение при-
были, иначе управляющая 
компания не сможет выпла-
чивать ежемесячную прибыль 
своим инвесторам. Мы рабо-
таем с элитой малого бизнеса 
не один год, рассматриваем 
под микроскопом их финан-
совую деятельность, выстав-

ляем на продажу, если бизнес 
нам нравится, то выкупаем для 
себя. Очень часто вкладываем 
денежные средства в товаро-
оборот для финансирования 
кассовых разрывов наших 
клиентов. На сегодняшний 
день такая форма бизнес-взаи-
модействия очень востребова-
на, доходность малого бизнеса 
доходит до 100% годовых.

- Чем руководствуются 
клиенты, принимающие ре-
шение инвестировать?

- Руководствуются прежде 
всего нашими выгодными 
процентными ставками. За 
последнее время число ква-
лифицированных инвесто-
ров и продвинутых пайщиков 
неуклонно растет. Клиенты 
привыкают к новому источ-
нику заработка, учатся ка-
питализировать и пополнять 
свои инвестиции ежемесячно. 
К нам приходят совершенно 
разные люди, и к каждому 
нужен свой, индивидуальный 
подход. Как правило, это воз-
растная аудитория от 40 до 70 
лет, но какими бы разными 
они ни были, они думают ис-
ключительно о завтрашнем 
дне и поэтому их интересует 
вопрос приумножения свое-
го капитала. Они подбирают 
для себя именно те вариан-
ты, которые подходят под 
их индивидуальную модель 
поведения. Когда меня спра-
шивают, что нужно сделать 
для того, чтобы получать 
стабильный ежемесячный 
доход, я отвечаю: позвонить 
по телефону 8 (495) 212-93-77, 
это горячая линия «Вопросы 
профессионалам», которую 
мы организовали для всех, 
кто интересуется темой полу-
чения дохода от сбережений.

- Каким образом вы обес-
печиваете безопасность 
вложенных средств ваших 
инвесторов и пайщиков?

- Привлечением страховых 
компаний для страхования 
финансовых рисков. Являясь 
контрагентом, согласно агент-
скому договору страхования 
с ООО СК «РОСИНКОР Ре-
зерв», лицензия ЦБ РФ СИ 
№3535 от 4 февраля 2015 г., мы 
обеспечиваем страхование фи-
нансовых рисков за свой счет. 
Договор страхования РОСМЕД, 
№ ЦФ-КПК/00016-17 от 14 фев-
раля 2017 г., лицензия ЦБ РФ 
СИ №3451 от 27 октября 2016 г.

Марина Анисимова

ПОСЛЕ ДОЖДЯ ДЕРЕВЬЯ РАСПУСКАЮТСЯ

Реклама

Когда все распускается, мы обновляемся вместе с 
природой и начинаем новый этап своей жизни. Каждый 
год мы все ждем цветения, ведь только это время года 
символизирует новый сезон будущего урожая!

СПРАВКА 
О КОМПАНИИ
В структуру холдинга входят 
Фонд финансового управле-
ния «Благодетель», контроли-
руется Юстицией, www.fond-
msk.ru, ООО «Финансовый 
аналитический центр «Инвест-
Проект», представленный на 
рынке с 25.01.2011 (http://afc-
law.ru, http://afc-accounting.ru, 
https://afc-business.ru, http://
afc-safety.ru), ООО «Микро-
кредитная компания «Онего 
Заем», сведения о которой вне-
сены в государственный реестр 
микрокредитных оранизаций и 
контролируются Центральным 
банком РФ, КПК «Инвест-Про-
ект», контролируется СРО и 
Центральным банком РФ.
Телефон горячей линии
8(495) 212-93-77
www.vklad-msk.ru
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- Как вы в столь мо-
лодом возрасте оказа-
лись на госслужбе?

- После демобилиза-
ции (в те годы в армию 
брали и студентов) про-
должил учебу на 2-м 
курсе экономического 
факультета МГУ. На 3-м 
решил написать курсо-
вую под руководством 
самого яркого и глубо-
кого из тогдашних пре-
подавателей - профес-
сора И.В. Нита - по теме 
советских монополий. 
А Нит стал первым со-
ветником Ельцина по 
экономике. Ему пона-
добился аппарат, вот он 
и пригласил своих аспи-
рантов, а также меня 
как автора курсовой, ко-
торая ему понравилась. 
Так я и попал в группу 
экспертов председате-
ля Верховного Сове-
та РСФСР, потом стал 
главным специалистом 
группы экспертов пре-
зидента РФ.

- Чем запомнились 
те годы?

- Это же была рево-
люция, всеобщий бар-
дак, люди, которые не 
умели вообще ничего, 
начали руководить эко-
номикой. Вокруг меня 
все были либералами, я 
тогда не знал, что можно 
рассуждать и действо-
вать по-другому. Однако 
начал понимать, что мы 
все время совершаем 
ошибки. Сначала думал, 
что дурак, потому что не 
понимаю, что творится, 
но вскоре сообразил: 
нет, все-таки не дурак, в 
основном ситуацию по-
нимаю правильно, а это 
государство совершает 
системные ошибки.

- Какое в то время 
было главное заблуж-
дение, вредившее эко-
номике?

- То же, что и сейчас, 
- уверенность в том, 
что государство долж-
но служить глобаль-
ному бизнесу. Слово 
«народ» начал писать в 
2003 г., когда уже ушел 
с госслужбы. До этого 
полагалось писать «на-
селение». Народ - это 
субъект истории, на-
селение - биомасса. В 
1995 г. написал в одной 
бумажке «националь-
ные интересы России». 
Был вызван на ковер, 
едва не уволили. Мне 
объяснили, что нацио-
нальный интерес - это 
чуть ли не фашизм, что 
у России не может быть 
никаких интересов, от-
личающихся от инте-
ресов великой мировой 
цивилизации. Это была 
глубокая теоретиче-
ская, идеологическая 
установка. Хорошо пом-
ню, как кто-то из руко-
водителей на одно пред-
ложение ответил, что 
этого делать нельзя, так 
как приведет к экономи-

ческому возрождению 
СССР, воспринимавше-
муся как абсолютное 
зло. Этого аргумента 
было достаточно, чтобы 
предложение завалить.

- Вы разработали 
теорию глобализации? 
В чем ее суть?

- Информационные 
технологии, которые 
мы используем, позво-
ляют трансформиро-
вать сознание людей по 
потребности заказчика, 
непосредственно влиять 
на сознание. Соответ-
ственно самым рента-
бельным видом бизнеса 
стало формирование 
сознания. Уже к середи-
не 1990-х гг. те, кто этим 
целенаправленно не за-
нимался, вылетели из 
бизнеса. Главным видом 
человеческой деятель-
ности стало не измене-
ние окружающего мира, 
а трансформация его 
восприятия. Это рево-
люция, которую после 
возникновения разума 
по глубине сравнить не 
с чем.

- Как, по-вашему, из-
менилось сознание за 
последние 20 лет?

- Оно стало фрагмен-
тарным, несистемным. 
Рушится способность 
выстраивать причин-
но-следственные свя-
зи. Самое же главное, 
сознание стало очень 
подвижным, гибким, 
потому что разрушает-
ся структура личности. 
Например, еще лет 25-
30 назад у большинства 
людей имелась опреде-
ленная, четкая система 
взглядов, представле-
ний. Сейчас же для че-
ловека главное - испы-
тывать эмоции. Ради них 

он будет отказываться 
от своих убеждений и 
даже не замечать, что 
они у него есть. В Рос-
сии во многом этим из-
менениям способствует 
практика ЕГЭ. Она раз-
рушает способность к 
критическому размыш-
лению и выстраиванию 

причинно-следственных 
связей.

- Авторы и сторон-
ники ЕГЭ объясняют, 
что его аналоги приня-
ты во всей Европе.

- А если во всей Ев-
ропе будет принято 
людоедство, мы тоже 
этим станем занимать-
ся? С навязыванием го-
мосексуализма детям 
мы вроде сумели разо-
браться. Если мыслить 
глобальными катего-
риями, можно сказать, 
что в результате инфор-
мационной революции 

мир становится все ме-
нее познаваемым, наука 
из производительной 
силы вырождается в 
поддержание социаль-
ного уклада. Соответ-
ственно образование 
из системы подготовки 
людей для занятия нау-
кой и развития техноло-

гий превращается, как 
в Средневековье, в ин-
струмент поддержания 
социальной стабильно-
сти. Образование уже 
не развивает творче-
ские способности, оно 
призвано делить детей 
на тех, кто будет руко-
водить, и тех, кто будет 
подчиняться. Вторую 
группу станут «дресси-
ровать» под те или иные 
навыки, что называет-
ся, давать компетенции. 
Чтобы человек, к при-
меру, мог испечь булку, 
не задумываясь ни о 
чем, что с этим связано. 
Плюс чтобы человек, 
как сказал экс-министр 
образования, нынешний 
помощник президента 
РФ Фурсенко, становил-
ся квалифицированным 
потребителем, то есть 
мог выбрать кредитный 
продукт, но не был спо-
собен понять, зачем он 
ему, задуматься, нужен 
ли ему покупаемый то-
вар и как он будет этот 
кредит возвращать.

- Однако и в то ли-
хое время не все мыс-
лили и действовали 
в унисон. Были и те, 

кто не боялся отста-
ивать собственную 
точку зрения. Имею 
в виду, в частности, 
Анатолия Куликова, 
тогдашнего министра 
внутренних дел, а по-
том вице-премьера. 
Вы ведь и у него пора-
ботали в аппарате.

- Я работал его со-
ветником, работа за-
ключалась в уточнении 
всего того, что связано 
с макроэкономикой. На-
счет же самостоятель-
ности его мышления, да, 
согласен. Когда наверху 
возникла мысль разо-
гнать Думу, устроить 
диктатуру Ельцина, хо-
тели грязную работу по-
ручить Куликову, но он 
наотрез отказался, как 
и его замы, по иронии 
судьбы тоже Куликовы. 
Тогда Ельцин решил ми-
нистра за строптивость 
не увольнять и даже по-
высил его до вице-пре-
мьера. По сути, благо-
даря Куликову путч не 
состоялся, хотя говори-
ли, что канистры с газом 
на думскую галерку уже 
были занесены. Молва 
приписывала это Кор-
жакову.

- Известно, что Ку-
ликова сильно раздра-
жали олигархи, пред-
ставители крупного 
бизнеса, претендовав-
шие на особое положе-
ние. Можно ли, кста-
ти, было обойтись без 
так называемой семи-
банкирщины?

- Ее породили совер-
шенно осознанно. Ну, 
может, не сам Гайдар, а 
его западные советни-
ки, многие из которых 
были цэрэушниками. 
Они четко спланирова-
ли операцию, в резуль-
тате которой появилось 
разделение на горстку 
сверхбогатых олигар-
хов и массу нищего на-
селения. У нас сначала 
была проведена либе-
рализация цен, потом 
- приватизация. Между 
тем в Восточной Евро-
пе все делали наоборот. 
Если мы хотим, чтобы 
развивался бизнес, сна-
чала проводим привати-
зацию, легализуя часть 
теневых денег и вовле-
кая деньги населения в 
бизнес, а потом уже по-
вышаем цены, открывая 
простор для бизнеса и 
при этом «сжигая» лишь 
те сбережения, которые 
никуда не вложены. В 
этом случае их немно-
го, потому что основная 
масса ушла в малый и 
средний бизнес. У нас 
же все было строго нао-
борот, чтобы единствен-
ными деньгами в эко-
номике были средства 
западных инвесторов, 
чтобы Запад стал хозя-
ином России. Сначала 
«сожгли» сбережения 
населения, вкладывать 

Михаил ДЕЛЯГИН: 
«Экономика России

отползает от разума 
к краю пропасти»

Наверное, немного найдется в России студентов, которых еще до окончания учебы приглашали бы 
на госслужбу. А вот трудовая карьера студента экономического факультета МГУ Михаила Делягина 
начиналась именно так. С тех пор он многое успел сделать - создал институт, защитил две диссертации, 
стал известным экономистом, политиком, экспертом, публицистом. Словом, сегодняшний гость главного 
редактора «Мира новостей» Николая Кружилина - личность разносторонняя, а потому и вопросы, которые 
ему были заданы, касались самых разнообразных тем.

«Необходимо восстановить образование 
как инст румент подготовки людей к труду, 
а не к алкоголизму, здравоохранение как 
инструмент обеспечения здоровья нации, 
а не ее грабежа».
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На все работы из 
федерального бюдже-
та выделено более 2 
млрд рублей.

- У нас очень сжатые 
сроки. Возникла опас-
ность, что годовщину 
Победы мы можем 
встретить в строитель-
ных лесах, - сказал ди-
ректор музея-заповед-
ника «Сталинградская 
битва» Алексей Васин. 
- Если же начинать 
работы после празд-
нования Дня Победы, 
мы рискуем не успеть 
уложиться к ЧМ-2018, 
который пройдет на-
против Мамаева курга-
на на стадионе «Волго-
град Арена». Поэтому 
решили разделить ра-
боты на два этапа.

Во время первого 
этапа, который нач-
нется в июне, заменят 
99 тросов, удержива-
ющих бетонный кар-
кас монумента изну-
три, а затем покроют 
скульп туру похожим 
на цемент влагооттал-
кивающим составом. 
Работы будут прово-
диться промышленны-
ми альпинистами. Тро-
сы-канаты должны 
выдерживать нагруз-
ку от 60 до 70 тонн и 
иметь гарантию 50 лет.

Второй этап начнет-
ся после завершения 
чемпионата мира по 
футболу.

- Обычно строи-
тельные леса крепят к 
поверхности, - объяс-
нил сложность рестав-
рации Алексей Васин. 
- Но мы имеем дело с 
объектом культурного 
наследия и не вправе 
вбивать в «Родину-

мать» какие-либо крю-
ки. Будут применяться 
особые, очень большие 
ремни. Скульптура 
ассимметрична, так 
что сложности есть.

Только монтаж ле-
сов-ремней займет два 
месяца, поскольку ве-
тровая нагрузка очень 
большая.

В обеспечение за-
явки в конкурсе потре-
буется внести 50 млн 
рублей и еще 300 млн 
рублей в обеспечение 
контракта, никакой 
предоплаты и аванси-
рования не будет. По 
мнению Васина, такие 
условия изначально 
отсекают участие в ре-
ставрации различных 
фирм «рога и копыта».

Все работы должны 
завершиться до 9 Мая 
2019 года, когда будет 
праздноваться 75-ле-
тие Победы.

П е р и о д и ч е с к и 
«всплывают» новости 
о том, что «Родина-
мать» накренилась 
или вообще падает.

- Специалисты 
НИИ энергетических 
сооружений (подраз-
деление «РусГидро»), 
отвечающие также за 
безопасность Волж-
ской ГЭС, разместили 
на скульптуре десят-
ки датчиков, - разве-
ял домыслы Алексей 
Васин. - Наблюдение 
за состоянием скульп-
туры ведется кру-
глосуточно. Вокруг 
монумента сделаны 
десятки специальных 
скважин для монито-
ринга уровня грун-
товых вод. Все в по-
рядке! Но дабы сбить 
этот психоз вокруг 
якобы скорого паде-
ния «Родины-матери», 
мы измерили ее уклон. 
Он составляет 277 мм. 
А допустимый уклон 
монумента, который 
был установлен 45 
лет назад его главным 
конструктором Алек-
сандром Никитиным, 
составляет 470 мм, 
т.е. вдвое больше. За 
последние пять лет 
«Родина-мать» еще и 
«отыграла» назад 11 
мм. Но, как говорят 
специалисты, это не 
скульптура движется, 
это реакция бетона на 
температурные изме-
нения.

Ольга Поплавская,
фото автора

стало нечего.  Олигархи 
возникли благодаря за-
логовым аукционам. В 
начале 1990-х понадоби-
лось создать силу, пол-
ностью зависевшую от 
власти, которая без этой 
власти существовать 
бы не смогла. В апреле 
1996 г. эту идею выдви-
нул Потанин. Смысл 
был в том, чтобы куски 
госсобственности от-
дать проверенным лю-
дям, которые, опираясь 
на эти финансовые по-
токи, поддержат избра-
ние Ельцина и потеряют 
все, если того не изберут. 
Поэтому прошла идея 
залоговых аукционов с 
расчетом после завер-
шения президентских 
выборов. Главным оли-
гархом и самым вли-
ятельным человеком 
стал Березовский из-за 
близости к Коржакову. 
При этом Березовский 
не был бизнесменом, он 
был гешефтмахером. 
Бизнесом у него за-
нимался Абрамо-
вич. А затем коше-
лек сказал хозяину: 
«Ты мне не нужен», 
- и все закрутилось 
в обратную сторону.

- Еще один пер-
сонаж 1990-х, ко-
торый и сейчас, 
похоже, в полном 
порядке, - Чубайс.

- По некоторым 
сведениям, Чубайс 
был из когорты 
людей, которых 
Андропов готовил 
для управления ми-
ром. А досталось 
ему мелкое во-
ровство. И в этом 
смысле история 
Чубайса - чудовищ-
ная трагедия. Андропов 
занимался стратегиче-
ским проектированием, 
создавал механизмы 
глобального влияния, 
исходя из того, что влия-
ние СССР в мире рас-
тет, вскоре выйдет на 
глобальный уровень. 
Тогда-то и пригодились 
бы ему люди вроде Чу-
байса, блестяще умею-
щие налаживать кон-
такты на Западе. Но из 
проектов Андропова 
ничего не вышло. Кста-
ти, Чубайс при всех его 
умениях не обладает 
стратегическим мышле-
нием, которым в полной 
мере наделен другой де-
ятель ельцинской эпохи 
- Александр Волошин. 
Согласно моей гипо-
тезе, исходно Наваль-
ный был его проектом. 
Именно Волошин, ду-
маю, одним из первых 
заметил его, оценил 
способность держать 
удар, произносить зажи-
гательные речи, так что 
Навальный многим обя-
зан Волошину.

- А вы каких придер-
живаетесь политиче-
ских взглядов?

- В нашем обществе 
сложился синтез ценно-
стей, объединяющий па-
триотические ценности 
- мы должны кормить 
себя, а не посторонне-
го дядю; социальные - 
должны кормить людей, 
а не морить голодом, без 
этого развития не будет; 
демократические - со-
вершенно необходимый 
инструмент. Эту систему 
взглядов, которые я раз-
деляю, можно называть 
как угодно - коммуниз-
мом, социал-демократи-
ей, консерватизмом. 

- Вы создали Инсти-
тут проблем глобали-
зации. Что это?

- Сообщество экспер-
тов, которое обсуждает, 
что происходит в мире 
и у нас. Наш институт - 
это исследовательский 
центр.

- В какой фазе сейчас 
экономика России?

- Она отползает от 
разума к краю пропасти.

- А бывший министр 
экономического разви-
тия Улюкаев уверял, 
что по дну мы уже 
прошли. Кстати, у вас 
есть версия, за что его 
арестовали?

- Есть. Все - и не 
только у нас - были 
убеждены, что на пре-
зидентских выборах в 
США победит Хилла-
ри Клинтон. Дама по-
ставила американскому 
политическому классу 
задачу: чтобы через три 
месяца после того, как 
она въедет в Белый дом, 
президента Путина в 
России не было. В случае 
победы Клинтон наши 
либералы под диктовку 
американских курато-
ров собирались в марте 
этого года провести до-
срочные президентские 
выборы, потом устроить 
что-то вроде майдана. 
Это был реальный, се-
рьезный план. Прези-
дентом стал бы кто-то 
вроде Валентины Мат-
виенко, а Путин стал бы 
председателем Госсовета 
или, что менее вероятно, 
премьером. Но если у 
Клинтон были личные 

причины требовать из-
бавления от Путина, то у 
глобальных бизнес-кла-
нов - системные цели. 
Они исходили из того, 
что любой, самый кру-
той полевой командир 
продает нефть дешевле, 
чем самое плохонькое 
государство, а значит, в 
России должно быть не 
государство, а полевые 
командиры. Путин же 
восстановил российскую 
государственность, по-
этому оказался неудобен 
мировому либеральному 
клану. Но когда Клинтон 
проиграла, возникла не-
обходимость объяснить 
представителям этих 
кланов в России, что за-
говоры плести не надо, 
это вредно для здоро-
вья. Однако эти люди 
слов не понимают, их 
можно только ударить, 
устроить показатель-
ную порку. Для нее взя-
ли Улюкаева - самого 
бе зобидного, бестолко-

вого, неприятного 
члена либерального 
клана, которому ни-
кто не будет сочув-
ствовать.

- Вопрос вам как 
экономисту. Что 
нужно сделать, 
чтобы наша эко-
номика кардиналь-
но изменилась в 
лучшую сторону?

- В федераль-
ном бюджете на 1 
февраля 6,5 трлн 
рублей, чуть мень-
ше половины полу-
годовых расходов, 
буквально валяется. 
Если бы эти день-
ги кто-нибудь хо-
тел употреблять на 
благо страны, то 

употребил бы. Надо раз-
вивать инфраструктуру 
- это снижает издерж-
ки и повышает дело-
вую активность. Нужно 
ограничить коррупцию. 
Необходимо также 
ограничить произвол 
монополий, финансовые 
спекуляции, давать де-
шевые кредиты в реаль-
ный сектор. Нужен ра-
зумный протекционизм, 
чтобы повышать дело-
вую активность у нас, а 
не у китайцев, немцев 
или поляков. Гарантиро-
вать прожиточный ми-
нимум, чтобы работать 
имело смысл. Необходи-
мо восстановить единые 
технологические ком-
плексы, разорванные 
либеральными рефор-
мами. Даже в атомной 
энергетике ухитрились 
разорвать. Восстановить 
образование как инстру-
мент подготовки людей 
к труду, а не к алкоголиз-
му, здравоохранение как 
инструмент обеспечения 
здоровья нации, а не ее 
грабежа.

Публикацию 
подготовил 

Игорь Минаев

«РОДИНУ-МАТЬ» 
перетянут ремнями

Впервые с момента открытия мемориального комплекса 
«Героям Сталинградской битвы» в 1967 году будет 

проведена его реставрация.
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«В нашем обществе сло-
жился синтез ценностей, 
объединяющий патрио-
тические ценности - мы 
должны кормить себя, а не 
постороннего дядю; соци-
альные - должны кормить 
людей, а не морить голо-
дом, без этого развития не 
будет; демократические - 
совершенно необходимый 
инструмент. Эту систему 
взглядов, которые я раз-
деляю, можно называть 
как угодно - коммунизмом, 
социал-демократией, кон-
серватизмом». 
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На парламентских
слушаниях озвучены 

новые данные 
о безвозвратных потерях 

Советского Союза 
во время Второй 

мировой. 
Это не 20 млн человек, 

как говорили в СССР, 
и не 27 миллионов, 

как принято было 
считать в постсоветской 

России, а более 
40 миллионов...

У каждой власти 
свои цифры

Впервые о потерях 
советского народа в Ве-
ликой Отечественной 
войне заявил Иосиф 
Сталин в 1946 году. По 
его словам, в результате 
немецкого вторжения 
Советский Союз без-
возвратно потерял око-
ло 7 млн человек. Эта 
явно заниженная цифра, 
говорят историки, была 
взята вождем... из голо-
вы. Она должна была 
показать превосходство 
советского военного ис-
кусства и гениальность 
вождя.

В 1961-м Никита Хру-
щев, развенчивая культ 
личности Сталина, до-
зволил ряду историков 
«переосмыслить» итоги 
войны, и общие потери 
СССР выросли до 20 
млн человек.

При Леониде Бреж-
неве они превратились в 
«более 20 млн».

В 1993 году, при Бо-
рисе Ельцине (хотя эта 
работа велась и при Ми-
хаиле Горбачеве), груп-
па исследователей под 
руководством генерал-
полковника Г.Ф. Криво-
шеева, опираясь на рас-
секреченные архивные 
документы, оценила 
общие людские потери 
СССР в войне в 26,6 млн 
человек.

В ходе празднования 
70-летия Великой По-
беды мы говорили уже 
о «более 27 млн». Одна-
ко новое число потерь 
родилось в головах от-
нюдь не дилетантов и 
авантюристов от науки.

Впервые число по-
терь в войне - от 40,1 до 
40,9 млн человек (из них 
мирного населения - от 
13,2 до 14 млн) - назвал 
еще в 1991 году доктор 
исторических наук Бо-
рис Соколов в книге 
«Цена победы. Великая 
Отечественная: неиз-
вестное об известном».

И вот 14 марта этого 
года в Госдуме прозвуча-
ли выдержки из доклада 
«Документальная осно-
ва Народного проекта 
«Установление судеб 
пропавших без вести за-
щитников Отечества». 
Ссылаясь на рассекре-

ченные данные Госплана 
СССР, авторы подсчи-
тали убыль населения 
СССР в 1941-1945 гг.

Она составила 41 млн 
979 тыс. человек, из ко-
торых более 19 млн - во-
еннослужащие и около 
23 млн - гражданское на-
селение.

Возможно ли такое?

Невероятные 
потери

 Никита ЛОМАГИН, 
профессор Европей-
ского университета в 
Санкт-Петербурге:

«Считается, что наи-
большие потери из всех 
республик СССР по-
несла Белоруссия, поте-
рявшая четверть насе-
ления. Через нее война 
прокатилась в обоих на-
правлениях, республика 
была оккупирована, там 
активно вели себя пар-
тизаны, каратели и т.д. 
и т.п. Объяснить такие 
потери в Белоруссии 
можно.

Но тогда получает-
ся, что и страна в целом 
вследствие войны по-
теряла четверть насе-
ления (не считая есте-
ственной убыли). Это, 
на мой взгляд, неверо-
ятно.

Разумеется, историки 
будут корректировать 
цифры потерь по от-
дельным битвам, респу-
бликам и т.п. Например, 
удалось показать, что 
в ходе блокады Ленин-
града потери были су-
щественно больше тех, 
что были представлены 
в Нюрнберге, и в самом 
городе составили по 
меньшей мере 800 тыс. 
человек - на 15-20% 
больше ранее объяв-
ленных. Общие же по-
тери в Ленинграде за 
годы войны составили 
более миллиона чело-

век - около трети дово-
енного населения. Но 
Ленинград - это особый 
случай.

Истинных размеров 
потерь пока не знает 
никто. Но 25 послед-
них лет эта тема никак 
не табуируется. Вполне 
возможно, что цифры 
потерь будут и дальше 
корректироваться».

Раньше не было 
такого ажиотажа

Владислав АКСЕ-
НОВ, старший научный 
сотрудник Института 
российской истории 
РАН:

«У нас есть резуль-
таты переписи населе-
ния 1939 года, и, зная 
прирост населения, мы 
можем узнать, сколько 
человек проживало в 
стране в 1941 году. Есть 
и перепись 1959 года, 
зная которую и учиты-
вая имеющийся возраст-
ной состав мы можем 
посчитать численность 
СССР в 1945 году. Путем 
вычета коэффициента 
естественной смерт-
ности, а также учета 
миграции мы получим 
общую цифру потерь в 
определенный истори-
ческий период.

Прямой подсчет бое-
вых потерь проводится 
на основе военной ста-
тистики, подсчетов убы-
ли личного состава. Та-
кой метод мог бы стать 
точным и универсаль-
ным, если бы не одно 
«но» - часть отчетов 
погибла за годы войны. 
А отчетные данные 
по отдельным частям 
Красной армии не всег-
да точны: ведь те, кто 
их составлял, не всегда 
учитывали гибель по-
павших в окружение 
частей армии, не всегда 
правильно учитывали 

количество попавших в 
плен и т.д.

Современные демо-
графы сходятся на том, 
что общая убыль на-
селения за годы войны 
была не ниже 25 млн 
и не выше 27 млн чел. 
То есть цифра почти 42 
млн означает, что по-
тери были выше общей 
убыли населения, а это 
абсурд.

О потерях в 40 млн 
человек и даже боль-
ше писали и прежде, но 
раньше не было такого 
ажиотажа. Вероятно, 
идет установка на то, 

что Великая Отече-
ственная война - одна 
из духовных скреп и не-
обходимо поднять цену 
подвига советского во-
ина. Думаю, мы стано-
вимся свидетелями но-
вой волны спекуляции 
на этой теме».

Абстрактные 
сведения

Кирилл АЛЕКСАН-
ДРОВ, кандидат исто-
рических наук:

«Первый вопрос, ко-
торый возникает в связи 
с озвученной в Госдуме 
цифрой советских по-
терь в 41 млн человек, 
- это источники и рас-
четные методики, бла-
годаря которым она 
получена. Абстрактные 

«сведения Госплана», 
о которых идет речь, 
ничего не говорят чи-
тателям. Группа специ-
алистов во главе с из-
вестным демографом 
Евгением Андреевым 
почти четверть века 
назад представила ре-
зультаты своих иссле-
дований. Их расчетные 
методики и итоговая 
цифра потерь погибши-
ми (26,6 млн) до сих пор 
убедительно не опро-
вергнуты.

При этом неизбежен 
второй вопрос: как циф-
ра в 41 млн погибших со-
гласуется с данными пе-
реписи населения СССР 
1959 года? Можно ли 
было в 1959-1960-х годах 
осуществить масштаб-
ную фальсификацию 
переписи населения, 
чтобы скрыть военные 
потери в более чем 40 
млн человек?

На мой взгляд, ос-
новную долю советских 
потерь погибшими со-
ставляют не потери 
гражданского населе-
ния, а потери Вооружен-
ных Сил СССР, в пер-
вую очередь мужчин, 
состоявших на военной 
службе. Соглашаться с 
сенсационными оценка-
ми преждевременно».

Попытка натянуть 
сову на глобус

Алексей ИСАЕВ, во-
енный историк:

«В докладе дирек-
тора Архангельского 

социально-мемори-
ального центра «По-
иск» Игоря Ивлева, 
данные из которого 
были представлены не-
давно в Госдуме, много 
ошибок и неточностей. 
Во-первых, автор, хотя 
и работал с докумен-
тами, в частности из 
архива Минобороны, 
очень неаккуратен в 
подсчетах. 

И как быть с цифра-
ми потерь гражданского 
населения? Ведь такими 
подсчетами Миноборо-
ны никогда не занима-
лось. Потери населения 
подсчитывались граж-
данской комиссией в 
конце 80-х годов.

Для меня наиболее 
убедительными и точ-
ными представляются 

цифры потерь Совет-
ского Союза во Второй 
мировой войне, озвучен-
ные военным истори-
ком, ветераном войны 
С.Н. Михалевым, - 10,9 
млн человек демогра-
фических потерь во-
оруженных сил (что 
больше официальной 
цифры - 8,6 млн чело-
век) и оценки потерь на-
селения СССР в целом 
историка В.Н. Земскова 
- 20 млн человек.

Если говорить о по-
терях армии, то сто-
ит помнить, что через 
во оруженные силы в 
войну прошли 34 млн 
человек. Все они фи-
зически не могли по-
гибнуть, значительная 
часть комиссовалась 
по ранениям, а часть 
передавалась из армии в 
промышленность на во-
енные заводы. Поэтому 
новые цифры боевых 
потерь - это неудачная 
попытка натянуть сову 
на глобус».

Расхождения 
в 15 млн - 
это слишком

Олег БУДНИЦ-
КИЙ, директор Меж-
дународного центра 
истории и социологии 
Второй мировой войны 
и ее последствий НИУ 
ВШЭ:

«Наибольшие по-
тери СССР во Второй 
мировой войне приво-
дил историк Борис Со-
колов. Они похожи на 
те, что обсуждались в 
Госдуме. Хотя мы дале-
ко не все еще знаем, но 
открытых демографи-
ческих данных вполне 
достаточно, чтобы со-
мневаться в 42 млн без-
возвратных потерь.

За время войны по-
тери СССР составили 
около 27 млн человек. 
Эта цифра складыва-
ется из числа погибших 
военных (8 млн 700 тыс. 
чел.), погибшего граж-
данского населения (7 
млн 400 тыс. чел.) и дан-
ных по превышению 
смертности над рожда-
емостью.

В годы войны на-
считывалось 34,5 млн 
военных (включая при-
званных и уже состоя-
щих в рядах регулярной 
армии к июню 1941 г.). 
Из них порядка 11 млн 
человек воевали непо-
средственно. Но если 
верить озвученным в 
Госдуме данным (бо-
лее 19 млн погибших 
военнослужащих), ста-
новится непонятно, от-
куда взялись наши ве-
тераны? Расхождения 
в 15 млн человек - это 
как-то слишком».

Подготовила 
Елена Хакимова

идет установка на то, 
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По словам директора Россий-
ского геронтологического науч-
но-клинического центра Ольги 
Ткачевой, к снижению артериаль-
ного давления у людей старшего 
возраста нужен особый подход. 
Чем старше человек, тем опаснее 
для него скачки давления. У пожи-
лых людей борьба с гипертонией 
не столько спасает от деменции, 
сколько провоцирует ее развитие.

На сегодня ситуация со старче-
ским слабоумием в России ничуть не 
лучше, чем в странах Африки: у нас 
наблюдается рост заболеваемости, а 
вот в странах Европы, где пожилых 
людей все больше, заболеваемость 
деменцией, наоборот, снижается.

Причем Минздрав предпочитает 
этого не замечать. «В Тульской об-
ласти всего один пациент с демен-
цией. Мы делаем вид, что проблемы 
нет. Но проблема есть, и ее надо ре-
шать», - продолжает Ольга Ткачева.

По официальным данным, у 
нас в стране всего лишь 8 тыс. 
больных деменцией, тогда как 
реальное их число, по под-
счетам геронтологов, - около 
1,5 млн. К 60 годам демен-
цией страдает каждый сотый 
россиянин, а в 90 лет демен-
ция - у каждого второго.

Профессор кафедры невроло-
гии, нейрохирургии и медицинской 
генетики РНИМУ им. Н.И. Пиро-
гова Анна Боголепова рассказала 
журналистам об итогах опросов 
родственников больных деменцией: 
25% из них признались, что из-за бо-
лезни близкого человека находятся 
в постоянной депрессии, 13% были 
вынуждены уйти с работы, 9% наня-
ли сиделку, 5% перешли на частич-
ную занятость, 3% поменяли работу.

Похожие опросы были проведены 
в Англии, и оказалось, что по психо-
логической и материальной нагруз-
ке уход за больным деменцией даже 
превосходит уход за больным онко-
логией и наркозависимостью. По-
этому услугами сиделок пользуются 
80% англичан, чего большинство 
россиян позволить себе не могут.

Российское общество принимать 
проблему пока не готово. В массе 
своей наши соотечественники не счи-
тают деменцию болезнью: мол, это 
естественный процесс старения, кото-
рый не требует никакого лечения.

«В 2008 году в мире насчитыва-
лось 34 млн больных деменцией, в 
2016-м - 47 млн, а в 2050-м их число 
может достичь 130 млн человек, 
- продолжает Анна Боголепова. - 
Проблема намного серьезнее, чем 
тот же СПИД, о котором в отличие 
от деменции очень много говорят».

Первые необратимые измене-
ния в головном мозге начинают 
происходить уже к 40 годам. При-
знаками грядущего старческого 
слабоумия могут быть вялость, 
утомляемость, головная боль, на-
рушения сна. Затем возникают 
нарушения памяти, замедляется 
реакция, становится сложнее ори-
ентироваться в незнакомой мест-
ности, считать в уме.

К факторам риска помимо гипер-
тонии относятся сахарный диабет, 
ожирение, мужской пол, плохое пи-
тание, недостаток сна, недостаточ-
ная умственная активность.

Японские ученые подсчитали, 
что если к 60 годам у человека 
осталось не более десятка соб-
ственных зубов, то это увеличива-
ет риск развития деменции на 80%.

Что же делать? Рекомендации дав-
но известны: после 60 лет надо чаще 
решать задачки (например, отгады-
вать кроссворды и т. п.), употреблять 
меньше соли, переходить от белковой 
диеты к овощам и фруктам. После 80 
лет добавить к этому набору допол-
нительный прием жидкости, чтобы 
избежать дегидратации.

Аделаида Сигида

Резкое снижение артериального 
давления при гипертонии при-
водит к нарушению мозгового 
кровообращения и провоцирует 
развитие деменции (старческо-
го слабоумия). Поэтому ВОЗ не 
рекомендует сильно «сбивать» 
кровоток у людей старше 70 
лет. Максимум - на 15 пунктов.
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В России растет заболеваемость 
и псевдодеменцией. Внешне она 
мало отличается от настоящей: 
нарушаются когнитивные функции 
и речь вплоть до полной потери 
способности разговаривать, боль-
ной перестает узнавать близких.
Однако она не приводит к орга-
ническому поражению головного 
мозга, а потому излечима. При-

чиной псевдодеменции могут 
стать тяжелая болезнь, травма 
или стресс. В отличие от демен-
ции, которая развивается годами, 
псевдодеменция может накрыть 
человека буквально за несколько 
дней. Полное излечение от псев-
додеменции и возвращение к нор-
мальной жизни обычно происхо-
дит через полгода.

Борьба с гипертонией 
ведет к слабоумию?
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- Во времена леген-
дарных полетов Гага-
рина, Терешковой, Ле-
онова советские люди 
знали, кто такой Ко-
ролев?

- Конечно, нет. Ког-
да по радио и телевиде-
нию объявляли об оче-
редном полете в космос, 
то назывались фамилии 
космонавтов, а Короле-
ва прятали за таинствен-
ную формулировку 
«главный конструктор». 
Считаю это неправиль-
ным, поскольку даже 
наши прямые конкурен-
ты из США прекрасно 
знали, кто стоит за эти-
ми успехами.

- Королев был жест-
ким человеком?

- Когда касалось дела 
- очень жестким. Лю-
бимая поговорка: «По 
шпалам отсюда пой-
дете у меня!» Это если 
кем-то был крайне не-
доволен. Но я ни разу 
не слышал из его уст ни 
единого грубого слова в 
чей-либо адрес, не при-
помню случая, чтобы 
Королев на кого-то кри-
чал. К подчиненным об-
ращался только на «вы».

- В течение семи лет 
Сергей Павлович носил 
на себе клеймо врага 
народа. Он рассказы-
вал вам об этом пери-
оде жизни?

- Не только расска-
зывал, но и показывал. 
Мы летели в Иркутск 
вместе с Сергеем Пав-
ловичем и его супругой. 
И Королеву захотелось 
показать одно из мест 
своего заключения - ир-
кутский Александров-
ский централ. Мне при-
шлось сделать над ним 
несколько кругов. Кста-
ти, эта тюрьма для него 
знаковая. Вместе с боль-
шой группой заключен-
ных его должны были 
переправить водным пу-
тем из Иркутска в Мага-
дан на золотые рудники, 
но Королев серьезно 
заболел и был времен-
но оставлен в камере. 
Как потом оказалось - 
к счастью. Транспорт с 
заключенными по пути 
попал в шторм и зато-
нул. Не спасся никто.

- Но на золотых 
приисках Магадана 
побывать все же при-
шлось...

- По его рассказам, 
это были страшные 
места: урки не любили 
интеллигентов, издева-
лись над ними, избивали. 

Там Королеву се-
рьезно повредили 
верхнюю часть 
позвоночника. 
Этим объясняет-
ся тот факт, поче-
му он не мог по-
вернуть голову в 
сторону своего со-
беседника. Прихо-
дилось поворачи-
ваться всем телом.

Спасение при-
шло в 1942 году, 
когда он был пере-

веден в шарашку - так 
называли секретное 
военное конструктор-
ское бюро. Свою роль 
сыграло то, что Коро-
лев когда-то занимал-
ся созданием первых 
советских ракет. Ша-
рашка располагалась 
в Москве недалеко от 
Белорусского вокзала, в 
начале Ленинградского 
проспекта. Вместе с ним 
там работали многие 
выдающиеся ученые и 
конструкторы, напри-
мер Туполев. Шарашка 
- та же самая тюрьма, но 
с нормальной едой, те-
плом и хорошими усло-
виями труда. В заклю-
чении Королев провел с 
1937 по 1944 год.

- Враги, завистники 
у Королева были?

- Они, мягко говоря, 
не очень были дружны 
с Глушко, ставшим впо-
следствии генеральным 
конструктором НПО 
«Энергия». У каждого 
было свое видение ос-
воения космоса. Напри-
мер, на королевской 
суперракете Н-1, пред-

назначенной для от-
правки космонавтов на 
Луну, стояли двигатели 
конструктора Николая 
Кузнецова, а Глушко 
очень хотел установить 
на ней двигатели своей 
разработки, но не слу-
чилось. Кстати, после 
серии неудачных пусков 
проект Н-1 был свер-
нут. Возможно, этому 
способствовала и без-

временная смерть Коро-
лева.

- А вас Сергей Пав-
лович не приглашал в 
отряд космонавтов?

- Звать - не звал, но 
разговор об этом был. В 
те годы в космос летали 
только военные. А чем 
гражданские летчики 
хуже? Я даже спортом 
усиленно заниматься 
начал: бегал, в бассейн 
часто ходил - готовился. 
А после смерти Сергея 
Павловича в 1966 году 
перестал тренироваться.

- Фотографий, где 
вы рядом с Королевым, 
не осталось?

- Фотографироваться 
с ним было категориче-
ски запрещено. И мне не 
хотелось объясняться 
потом с особистами.

- Вам приходилось 
встречаться с Гагари-
ным?

- Горжусь, что у меня 
сохранился автограф 
Юрия Алексеевича. Он 
был частым моим пас-
сажиром при полетах 
на Байконур. Много 
разговаривали об ави-
ации. И мое мнение та-
кое: не нужно ему было 
садиться за штурвал 
после своего космиче-
ского полета. А ему ле-
тать хотелось. Великий 

человек и космонавт 
номер один! Но как 
летчик... У него налет 
был всего 500 часов, а 
то и меньше. Не надо 
было первому космо-
навту рисковать собой. 
Он же летал с нами на 
все пуски, он руководил 
отрядом космонавтов. 
Не стоило в авиацию 
возвращаться.

- Космонавты из 
первого отряда были, 
наверное, богатыми 
людьми?

- Космонавтам пла-
тили совсем не много, 
даже, сказал бы, ерунду. 
Правда, сразу после воз-
вращения с орбиты да-
вали машину и квартиру. 
Но что такое «Волга» 
за космический полет? 
А квартиры давали где? 
В Чкаловском. Самые 
обычные советские 
квартиры без каких-ли-

бо признаков роскоши. 
Это позднее для них 
коттеджи в Москве по-
строили в районе теле-
центра, Останкинского 
пруда и Юсуповского 
дворца. Зато у них были 
слава и всенародная лю-
бовь.

- Юрий Николае-
вич, вы летчик с очень 
большим стажем. 
Приходилось участво-
вать в московских воз-
душных парадах?

- Воздушные парады 
в Москве проводились 
по всем большим совет-
ским праздникам. При 
их проведении исполь-
зовался такой прием: са-
молеты пролетали над 
городом особым строем 
и своими фюзеляжа-
ми складывали слова и 
фразы. Лозунг «Слава 
Сталину!» я уже не за-
стал, а вот в слогане 
«Слава КПСС!» поуча-
ствовать довелось. Мой 
самолет замыкал «сла-
ву».

- Вы бывали дома у 
Королева?

- И не раз. Супру-
га Сергея Павловича 
очень любила выращи-
вать цветы, и я привозил 
ей глушители от авиа-
ционных двигателей, 
имевших конусообраз-
ную форму. В холода 
ими было очень удобно 
укрывать цветы. Дом 
практически в центре 
Москвы был подарен 
ему правительством 
СССР. Помню, туда 
даже привезли из Индии 
сандаловое дерево для 
внутренней отделки, и в 
доме стоял необычайно 
приятный запах. Сейчас 
это дом-музей академи-
ка Королева.

- Как думаете, бу-
дут ли еще у России 
главные конструкто-
ры такого масштаба?

- Конструкторские 
бюро работают, прихо-
дит талантливая моло-
дежь... Но раньше было 
вдохновение и огромное 
желание работать. И не 
было такого явления, 
как нецелевое исполь-
зование выделенных 
на космос денег. Проще 
говоря, средства не раз-
воровывались.

Валерий Мальчев

Королева дважды 
спасла тюрьма

Юрий Николаевич БЕЛКИН, заслуженный летчик гражданской 
авиации и личный пилот Сергея Павловича Королева, поделился 
с «Миром новостей» воспоминаниями о главном конструкторе.
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Фото Королева 
появились 
в прессе только 
после его 
смерти

По словам Юрия Николаевича, Королев для него был царь и Бог
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Голос с того света
- Было полное ощу-

щение, что на проводе 
именно Юра, - расска-
зывает Борис Вален-
тинович. - Как близкий 
друг, я прекрасно знал 
его голос. А у звонив-
шего и по интонации, и 
по тембру, и по особен-
ности проговаривать 
определенные звуки и 
слова все совпадало! Не 
было никаких сомне-
ний - со мной говорит 
Гагарин. Тем более, об-
ратившись ко мне, он 
первым делом назвал 
мой позывной («Боб»), 
а его никто из посто-
ронних знать не мог. У 
меня волосы встали ды-
бом: а если это действи-
тельно Гагарин?

Из дальнейшего раз-
говора следовало, что 
катапульта, которой 
вовремя сумел восполь-
зоваться летчик-космо-
навт, отнесла его далеко 
от места катастрофы 
(поэтому и тела не наш-
ли). А само приземление 
было жестким, и он по-
терял сознание. Очнул-
ся в небольшой деревне, 
долгое время проходил 
реабилитацию в госпи-
тале, куда его отвезли. 
Поэтому помнит далеко 
не все. Но вот товарища 
не забыл: вспомнил но-
мер телефона, позыв-
ной и захотел услышать 
друга. Борис Валенти-
нович устроил собесед-
нику небольшую про-

верку, задавая 
вопросы, ответы 
на которые мог 
знать только Га-
гарин. И тот ее 
прошел...

Назавтра зво-
нок повторился, 
Борис Валенти-
нович предло-
жил собеседни-
ку приехать, а 
он, в свою оче-
редь, пригласит 
жену Гагарина, 
его дочерей. 
Решили, что от 
него будет еще 
один звонок. И 
действительно, 
спустя несколь-
ко дней раздал-
ся звонок уже 
в квартире Во-
лынова. (Ни одна жи-
вая душа, кроме посвя-
щенных, не могла знать 
этого номера.) И снова 
звонивший блестяще 
прошел проверку: ни на 
одном бытовом вопро-
се не засыпался.

Форма не по плечу
Борис Валентинович 

очень хотел увидеться с 
товарищем. Но вот лет-
чик-космонавт Георгий 
Береговой, занимавший 
тогда должность руко-
водителя Центра под-
готовки космонавтов, 
отнесся к этой затее 
более чем прохладно: 
«А вдруг это какой-то 
ненормальный или мо-
шенник?»

Волынов не стал от-
менять встречу, но Гага-
рин не приехал. Правда, 
позже, попросив проще-
ния по телефону, пере-
нес рандеву на неделю. 
Человек предполагает, а 
Бог располагает: Бори-
са Валентиновича сроч-
но отправили на Бай-
конур. Перед отъездом 
он пришел к местному 
контр разведчику Ни-
колаю Рыбкину и уго-
ворил его встретить на 
КПП Гагарина, что тот 
и сделал. Вот что рас-
сказал особист Борису 
Валентиновичу по воз-
вращении того с космо-
дрома:

«Этот человек не 
Гагарин: лицо изуродо-
вано, на одной руке нет 

кисти. Приехавший уве-
рял, что увечья получил 
во время жесткого при-
земления. Кроме того, 
ему, дескать, пришлось 
сменить имя и фами-
лию из-за конфликта с 
Брежневым, который 
ревновал к славе перво-
го космонавта».

Не похож он был и 
ростом. Беседуя, они 
прошли в музей Юрия 
Гагарина, где Рыбкин 
предложил мошенни-
ку облачиться в форму 
и обувь Юрия Алек-
сеевича. Заметно сму-
тившись, тот все-таки 
принял предложение. 
Однако ничего из об-
мундирования так и 
не налезло на лже-
Гагарина. В общем, ему 

посоветовали по-
добру-поздорову 
удалиться и за-
быть телефоны и 
адрес Звездного 
городка.

Позже выясни-
лось, что мошен-
ник по книгам и 
СМИ подробней-
шим образом изу-
чил жизнь Юрия 
Алексеевича, по 
документальным 
съемкам талант-
ливо скопировал 
его голос и мане-
ру говорить. Это 
был психически 
больной человек, 
побывавший в уч-
реждении закры-
того типа. Всей 
душой он наивно 

жаждал всесоюзной сла-
вы, попутно пытаясь по-
лучить и персональную 
пенсию Юрия Гагарина.

Приземление 
Терешковых 

В 80-х годах пере-
стройка начала сры-
вать покровы тайны с 
запретных тем, и полку 
космонавтов значитель-
но прибыло.

- Среди прочих «кос-
монавтов» нас посети-
ли семь лже-Гагариных, 
- вспоминает Николай 
Рыбкин. - Они уже не 
юлили, не пытались 
подстроить голос под 
космонавта номер один, 
а писали официальные 
бумаги и смело прихо-

дили в Звездный горо-
док. Хочешь не хочешь, 
а выслушивать их при-
ходилось. А те городили 
всякую всячину...

Самое интересное, 
что приезжали в Звезд-
ный городок и Терешко-
вы - так называли здесь 
девушек, которые очень 
хотели полететь в кос-
мос, чтобы там зачать, а 
затем и родить ребенка. 
С ними вежливо беседо-
вали и в конце концов 
отправляли восвояси. 
А что еще можно было 
сделать? Ведь полет в 
космос - это не выезд 
на пикник, к нему долго 
и упорно готовятся. Те-
решковы уезжали разо-
чарованными.

Другую категорию 
людей составляли «вы-
жившие после операции 
главные конструкторы». 
Им дали обобщающее 
имя Королевы. Среди 
них иногда действитель-
но встречались люди та-
лантливые, но не совсем 
здоровые. Они вносили 
массу предложений, по-
рой не лишенных смыс-
ла. Таких Кулибиных, а 
точнее Королевых, от-
правляли к инженерам, 
которые уже на месте 
разбирались, стоит 
предложение серьезно-
го обсуждения или нет. 
Бывало, что стоили. Но 
гораздо больше было 
пустопорожнего бреда, 
только отнимающего 
время у занятых людей. 
Один такой непризнан-
ный гений доказывал, 
например, что скорость 
ракеты возрастет мно-
гократно, если двига-
тель космического ко-
рабля будет работать... 
на еловых шишках.

- Наш комендант 
обожал общаться с по-
добными «конструкто-
рами», - вспоминает Ни-
колай Рыбкин.

Но вскоре страна из 
космической эпохи уго-
дила в эпоху космиче-
ских денег, и поток Гага-
риных и Королевых сам 
собою иссяк. Впрочем, 
это совсем другая исто-
рия.

Виталий Тамиев

Спустя 15 лет после гибели первого космонавта в авиакатастрофе 
на столе его друга, дважды Героя Советского Союза, летчика-
космонавта Бориса Волынова зазвонил телефон. «Не было никаких 
сомнений - со мной говорит Гагарин», - признавался потом Волынов. 
Об этом и других «воскресших» покорителях космоса «Миру 
новостей» рассказали именитые обитатели Звездного городка.

«Выжившие» Гагарины
стекались в Звездный городок
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Слава Гагарина и Терешковой 
не давала покоя жуликам 

и авантюристам
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Известный писатель Сергей 
Литвинов (его творческий дуэт 
с сестрой Анной знают люби-
тели детективов) заявил, что 
еще несколько лет назад пред-
ставил продюсерам синопсис 
фильма об Алексее Леонове. 
И предположил, что его идею 
могли украсть...

- Для тех, кого еще не накрыла 
массированная реклама, скажу, что 
фильм «Время первых» посвящен 
драматичнейшему полету в космос 
корабля «Восход-2» с экипажем из 
Алексея Леонова и Павла Беляе-
ва. Но никто не знает (в титрах нет 
никакого упоминания), что идею 
снять такой фильм первыми вы-
сказали мы с Аней, - уверяет Литви-
нов. - Весной далекого 2013 года мы 
написали синопсис под названием 
«Молодые, красивые, первые». И 

послали четверым продю-
серам, с которыми в ту 
пору имели дело. (Пись-
мо от 16 мая 2013 года у 
меня сохранилось сре-
ди «отправленных».) 
Вот первые слова 
того нашего давнего 
синопсиса: «Байопик, 
фильм-биография лет-
чика-космонавта Алексея 
Леонова, который первым в 
мире вышел в открытый космос. 
История его полета и его жизни 
была переполнена чрезвычайно 
драматическими перипетиями, из 
которых он, советский летчик, офи-
цер, друг Гагарина, вышел с честью 
- спас и себя, и друга, и технику. Во 
всяком случае драматических со-
бытий в том полете произошло не 
меньше, чем в экспедиции «Апол-
лона-13», о которой снят фильм 
с Томом Хэнксом...» Похоже, не 

правда ли, на то, что по-
казывают в трейлерах? 

И вот минуло почти 
четыре года - да, при-
мерно столько обыч-
но проходит времени 
от идеи до ленты. 
Фильм снят. Нет, не 
кем-то из тех, кому 

мы посылали синопсис. 
И, может быть, конечно, 

это случайность. Возмож-
но, кому-то еще примерно в те 

же дни пришла столь замечатель-
ная идея. И слово «первые» в назва-
нии тоже явилось ему само по себе. 
И вообще, идеи авторским правом 
не охраняются. И история эта по 
большому счету не наша, а гене-
рал-майора Алексея Архиповича 
Леонова. И все-таки: когда будете 
смотреть кино, вспомните, с кого 
оно началось...

М.Н.

 

СМОТРИМ ВМЕСТЕ 

с  Татьяной  Веденско
й

Угораздило же меня попасть как-то 
вечером под «Прожекторперисхил-

тон» -обновленный, версии 2017 
года. Он моментально лишил меня 

желания спать...

Бессонница и боль в груди - вот ре-
зультат от просмотра программы, ко-
торую Первый канал решил вернуть в 
эфир. Боль в груди от хохота, конечно. 
«Новость» об Ангеле Меркель, снима-
ющей санкции, чтобы попасть в свой 
домик в Поволжье, сделала мой день. 
Вернее, ночь. Теперь проблема получе-
ния «свежих новостей» для меня решена. 
Никаких других новостей я смотреть не 
хочу.

Помню, когда была еще жива первая 
версия этой программы, так сказать, до 
ее нынешней реинкарнации, «Прожек-
тор» многие обвиняли в излишней по-
литизированности. Смешно сказать: Ур-
гант, Светлаков, Цекало, Мартиросян - и 
политизированность! Однако потом на 
наших экранах появилось немало других 
«комиков», запестрил забавными шоу те-
леэфир. «Время покажет», «Воскресный 
вечер», «Право голоса» и другие «развле-
кательные» передачи рассказывают нам 

примерно о том же, только подают свои 
«шутки» так, что становится не смешно, 
а страшно. И начинаешь подозревать, 
что они и не шутят вовсе. Впрочем, ну их, 
пусть уж лучше Цекало...

Возвращение в эфир ППХ - это как 
прыжок назад во времени. Новая про-
грамма настолько ничем не отличается от 
старой, что хочется на всякий случай про-
верить, а не крутит ли Первый канал по-
вторы. В конце концов, новости у нас тоже 
из года в год не меняются. Как говорил ге-
рой из незабвенной «Москва слезам не ве-
рит», «стабильности нет, и террористы уг-
нали самолет». В общем, поди почувствуй 
разницу, когда и ведущие те же, и подколы 
такие же, и Цекало все так же помалкива-
ет, явно теряясь на фоне фонтанирующих 
Урганта и Мартиросяна.

Кто-то с пеной у рта доказывал мне, 
что все шутки их заранее записаны - и 
Урганту пишут, и Мартиросяну, и Светла-
кову. Может, разве что Цекало не пишут, 
потому и молчит. Но не суть. А суть в том, 
что все это постановка, никакой импро-
визации нет и в помине. А я вот смотрю и 
думаю: да черт с ней, с импровизацией. И с 
новизной. Хоть одна программа проходит 
так, что после ее просмотра не хочется 
взять вилы, факелы и сжечь пару дере-
вень. А это уже результат!

Евгений Миронов 
достиг настоящих 
вершин - сыграл кос-
монавта Алексея Ле-
онова, впервые вы-
шедшего в открытый 
космос. Однако наш 
разговор со знаме-
нитым актером на-
чался с небольшой (а 
может, даже и боль-
шой) интриги...

- Извините, что я в 
кепке, - виновато сказал 
Евгений про свой головной убор, 
который он не снял и в помещении. 
- Я сейчас снимаюсь в одной карти-
не, у меня на голове выбрита часть 
волос, и, чтобы не пугать вас, я 
останусь в таком виде. Я даже дома 
так хожу...

Немного поразмыслив, мы по-
няли, что Евгений Миронов играет 
Ленина в фильме Владимира Хоти-
ненко. Недавно режиссер рассказал 
о новой картине, но отказался на-
зывать исполнителя главной роли,  
и вот теперь, кажется, все стало на 
свои места. Однако расспрашивать 
актера об этой работе не имело ни-
какого смысла - Евгений, как и все 
творческие люди, суеверен. А вот о 
фильме «Время первых» он расска-
зал с удовольствием.

- Для меня это поступок: мы 
смогли это сделать! - не скры-
вая гордости, говорит Миронов. 
- Меня спрашивали: «Это наш от-
вет Голливуду и их фильму «Гра-
витация»?» Да какая там «Гра-
витация» - у нас круче! Актриса 
Сандра Баллок на съемках ле-
тала в большом пространстве, у 
нее там было множество мелких 
тросиков присоединено. Мы же с 
Костей Хабенским (он исполняет 
роль Павла Беляева - командира 
корабля. - Ред.) сидели в малень-
ком аппарате вдвоем, у нас 40 ки-

лограммов только один скафандр 
весил! И в этих условиях надо 
было еще играть катастрофу!

- Тяжелые скафандры, навер-
ное, очень мешали работе?

- Под конец съемок мы из них 
просто не вылезали. Но не пото-
му, что нам так нравилось, дело в 
том, что каждое освобождение из 
скафандра занимает много време-
ни плюс для этого нужно задей-
ствовать большое количество лю-
дей. Вот мы и оставались в них во 
время небольших перерывов. При 
этом руки и ноги все время были в 
полусогнутом состоянии - эти ска-
фандры предназначены же для по-
летов в космос, а не для хождения 
по земле.

- Как готовились к съемкам?
- Мы с Константином Хабенским 

прошли весь «курс молодого бой-
ца», а точнее - космонавта. Много 
занимались спортом - для нас раз-
работали специальную программу, 
которая рассчитана на повышение 
выносливости. А после этого нача-
лось самое тяжелое. Для меня, как 
оказалось, главная сложность была 
не физическая, а психологическая. 
Снимали в маленьком простран-
стве, было огромное количество 
мешающих деталей, тросов. Ска-
фандр опять же... И вот тут надо 
было справиться с собой, и я как-
то даже засомневался: полетел бы 

я по-настоящему в космос 
или нет? Это ведь очень 
тяжелая вещь!

- Насколько я знаю, 
вы побывали и на космо-
дроме?

- Да, я был в ноябре на 
Байконуре, присутство-
вал при запуске ребят, 

которые, кстати, и сейчас 
все еще находятся на ор-
бите, по глазам я старался 
понять их психологиче-
ское состояние. К полету в 
космос до сих пор многие, 
как и я сам, относятся как 
к чуду. Человек преодо-
левает какие-то просто 
немыслимые вещи. Мы 
сейчас здесь, на Земле, 
вокруг нас - друзья, зна-
комые, родственники, 
привычные вещи. А они 
очень далеко, и одни, ото-
рванные от всего, даже 
от Земли. В этом есть не-

кая таинственность. И мы первые в 
свое время раскрыли эту тайну - по-
летели в космос, вышли в космиче-
ское пространство. И имеем полное 
право этим гордиться!

- Насколько вам было важно 
во время работы над фильмом 
общаться с Алексеем Леоновым?

- Он нас вдохновил. Эта история 
абсолютно реальная, несмотря на 
то что она при этом такая фан-
тастическая: Алексей Архипович 
должен был раз шесть или семь 
погибнуть. При этом сам он - оба-
ятельный человек, который до 
сих пор обращает внимание на то, 
как к нему подошла секретарша... 
Рассказывал ли он про свои под-
виги? Знаете, на недавней встрече 
со школьниками Алексей Леонов 
много рассказывал о генеральном 
конструкторе космических аппа-
ратов Сергее Королеве. Но при 
этом ни слова не сказал о своем 
детстве, о том, что был восьмым 
ребенком в семье, что в 37-м году 
забрали его отца, что однажды он 
босиком зимой шел в школу... Я 
вставил об этом монолог в фильм. 
Для меня важно было понять, от-
куда берутся герои. Они же к нам 
не с Луны прилетают - они рядом 
с нами. И я очень счастлив, что 
Алексей Архипович не убил меня, 
посмотрев эту картину!

Валерия Хващевская

Кто же был «первым»?МЕЖДУ ТЕМ

Евгений МИРОНОВ: 
«Счастлив, что Леонов 
меня не убил!» УЛЫБАЙТЕСЬ, 

ГОСПОДА

ФОТО В. ТАРАКАНОВА 
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Похоже, что на НТВ все-таки решили за-
крыть программу «Говорим и показыва-
ем», которую уже больше шести лет 
ведет Леонид Закошанский.

Сначала пошли разговоры о том, 
что Закошанский станет соведущим 
в программе «Секрет на миллион» и 
«поможет» Лере Кудрявцевой. Потом 
- что у Леонида наметился новый про-
ект под названием «Тоже люди». Сам 
Закошанский не хочет комментиро-
вать ситуацию с ток-шоу, а о себе люби-
мом лишь говорит, что на НТВ останется 
и по-прежнему будет «говорить и показы-
вать». Вот только не уточняет что.

Между тем, по слухам, сотрудники програм-
мы уже вовсю переходят в другие проекты, в первую 
очередь все в тот же «Секрет на миллион», а также в 
политические ток-шоу. На которых, такое впечатле-
ние, весть о закрытии «Говорим и показываем» вызы-
вает только радость.

- Именно из-за таких программ не-
которые приличные люди отказы-

ваются идти к нам, говорят: «Пока 
у вас на канале выходит весь этот 
позор и ужас, мы на НТВ не пой-
дем ни под каким видом!» - рас-
сказала «МН» одна из сотруд-
ниц.

А вот люди, работающие 
в ток-шоу Андрея Малахова 
«Пусть говорят», считают, что 

все эти разговоры о закрытии 
«конкурирующей организации» 

- лишь пиар, направленный на то, 
чтобы привлечь внимание к про-

грамме.
- Сначала якобы утечку допустили на 

канале «Россия-1», сообщив о замене Бори-
са Корчевникова другим ведущим, и благодаря этому 
рейтинги «Прямого эфира» выросли. Теперь тот же 
проверенный пиар-ход решили использовать на НТВ.

Андрей Князев

«Комплексы 
остались 
до сих пор»

С телеэкранов он про-
сто не сходит: главный ге-
рой в сериалах, ведущий 
популярных телешоу. Ка-
залось бы, живи и радуйся! 
Но наслаждаться, купаясь 
в лучах славы, у Дмитрия 
не больно-то получается.

- Я каждое утро просы-
паюсь с разрывающей на 
части черной завистью! - 
признается Нагиев. - Это 
чувство раньше меня про-
сыпается. Я страшно за-
видую чужим успехам, до-
ходам, тому, что у кого-то 
что-то лучше, чем у меня, 
получается...

Зависть - верная спут-
ница Дмитрия. Ведь это 
только в последние годы 
он познал успех, а до 40 лет 
фортуна не особо жалова-
ла. Вырос Нагиев в семье 
без отца. Жил с матерью 
и младшим братом более 
чем скромно, почти впро-
голодь. Потом поступил 
в институт, стал актером. 
Амбиции зашкаливали, 
мечталось о больших се-
рьезных ролях, а приходи-
лось довольствоваться ма-
лым: сниматься в эпизодах 
проходных картин, вести 

корпоративы. Когда в 2002 
году пригласили в Москву 
стать ведущим ток-шоу 
«Окна», Нагиев чуть с ума 
не сошел от радости - вот 
он, выигрышный билет, 
путевка на олимп!

- То, что я собой сегодня 
представляю, может стать 
исследованием для диссер-
тации на тему «Как парень 
из помойки, из спального 
района Санкт-Петербурга, 
куда даже крысы боялись 
заходить, стал тем, кем 
сейчас является», - взды-
хает Дмитрий. - Хотя ком-
плексы остались до сих 
пор. Меня так долго не 
снимали, что я накопил в 
себе слишком много же-
ланий, разочарований, 
угрызений. Глядя на Брэда 
Питта, я понимаю: вот кто 
артист. Глядя на дом Джор-
джа Клуни, понимаю: вот 
кому есть где жить.

Ростом не вышел
Скрывать свои метания 

Дмитрий научился ма-
стерски. Уверенный, чуть 
ироничный взгляд, вы-
сокомерная улыбка - по 
нему и не скажешь, что в 
душе раздрай. «Картинку» 
Нагиев выдает отличную: 

всегда стильно одет, в ве-
ликолепной физической 
форме. Легко позирует 
полуобнаженным - игра-
ет накачанными мускула-
ми, демонстрируя идеаль-
ную фигуру. Поклонницы 
млеют от одного только 
его вида. Но, оказывается, 
мужчина, о котором гре-
зит добрая половина жен-
ского населения страны, 
комплексует по поводу... 
собственной внешности!

- У меня тонкая кость, 
я невысокого роста, все-
го 170 сантиметров, - го-
ворит он. - Представляе-
те, сколько нужно было 
внешней и внутренней 
работы над собой, чтобы 
из щуплого белобрысого 
мальчика вырос лысый 
брутальный детина? Во 
многом это созданный 
миф, иллюзия, которую я 
всячески поддерживаю...

Тайна личной 
жизни

Свою личную жизнь 
Нагиев всегда держит за 
семью печатями. 12-лет-
ний брак с радиоведущей 
Алисой Шер умудрялся 
скрывать даже после раз-
вода. А сейчас Дмитрий 
вообще о своих романах 
ничего не рассказывает...

Между тем не так давно 
в элитном подмосковном 
гольф-клубе отдыхающие 
видели Нагиева. Дмитрий 
весело резвился с малень-

кой девочкой в бассейне, 
гулял с ней по террито-
рии, трогательно общался 
с малышкой, пока ее мама 
нежилась под солнышком 
в шезлонге. Выглядели 
эти трое как самая обыч-
ная семья в отдыхе. Впол-
не возможно, так оно и 
есть - стройную темно-
волосую женщину папа-
рацци еще два года назад 
фотографировали во дво-
ре дома Нагиева в кот-
теджном поселке Княжье 
Озеро, что на Новой Риге.

Но в его личной жизни 
имеется еще одна тайна. 
Говорят, у Дмитрия есть 
женщина, которая пре-
данно ждет его, но совсем 
в другом месте - в родном 
Петербурге. В загородном 
4-этажном особняке пло-
щадью 500 квадратных 
метров в поселке Порош-
кино, куда телеведущий 
направляется сразу же, 
как только приезжает в 
Северную столицу из Мо-
сквы. По некоторым дан-
ным, этой женщине уже 
под 50 и она - редактор 
Первого канала в Петер-
бурге. Причем в доме жен-
щина живет не одна, а с 
шестилетним мальчиком. 
Однако на все расспросы в 
связи с отцовством Дмит-
рий по-прежнему отвеча-
ет: «У меня есть один сын 
- Кирилл».

А вот то, что чрезмерно 
влюбчив, Нагиев не отри-
цает. Говорит: стоит уви-
деть красивую девушку, 
как он, словно зажигалка, 
вспыхивает и бросается с 
головой в омут отношений. 
Вот только правда это или 
же очередной миф, коих о 
телеведущем сложилось 
уже изрядно, никто, кроме 
Дмитрия, не знает...

Светлана Елисеева

Павел Прилучный пытается ос-
воить еще одну профессию. 
Скоро, как говорят, известный 
актер предстанет в новой для 
себя роли телеведущего.

По некоторым данным, в бли-
жайшее время на Первом кана-
ле стартует новое шоу, ведущим 
которого и станет Прилучный, 
ставший дико популярным после 
выхода сериалов «Мажор» и «Ма-
жор-2».

Пока известно не многое. В 
кулуарах «Останкино» поговари-

вают о том, что в шоу будут уча-
ствовать медийные персоны из 
разных сфер, которые посоревну-
ются в представлении музыкаль-
ных номеров. Отчасти это будет 
похоже на «Точь-в-точь», только с 
той разницей, что непосредствен-
но петь участники шоу не будут. 
Их задача - «попадать» в чужую 
фонограмму, и победит тот, у кого 
это получится лучше.

Самое интересное, что от участ-
ников вообще не требуется на-
личие хоть каких-то вокальных 
данных. Куда важнее тут чувство 
ритма и артистические способ-
ности. Стоит признать, что это 
существенно облегчает поиск 
потенциальных конкурсантов. 
Первый канал пока никаких под-
робностей не разглашает, однако 
знающие люди уверяют, что дан-
ная программа будет называться 
«Битва фонограмм». Кстати, по-
добные шоу с самыми высокими 
рейтингами транслируются по 
всему миру. Что же касается Пав-
ла Прилучного, то это его первый 
опыт на отечественном ТВ. И, как 
опять же говорят осведомленные 
товарищи, справляется со своей 
новой ролью он здорово.

Ксения Позднякова

Большой секрет 
НАГИЕВА

Секс-символу отечественно-
го ТВ Дмитрию Нагиеву ис-
полнилось 50 лет. Он богат, 
успешен, красив. Но мало 
кто знает о том, что скрыва-
ется за этим шикарным «фа-
садом». Слишком уж закры-
тый человек...

Прилучный 
сыграет 
«под фанеру»
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- Света, наверное, это 
большая психологическая 
нагрузка - успокаивать де-
тей, которых постигла не-
удача? Удается найти пра-
вильные слова?

- Тут я могу сказать боль-
шое спасибо Юрию Аксюте, 
главному продюсеру музы-
кальных и развлекательных 
программ Первого канала, 
и всем, кто работал с детьми 
еще на уровне кастинга. Они 
заранее объясняли ребятам: 
«Вы можете понравиться, 
можете не понравиться - нет 
гарантий! Даже самый яркий 
талант может почему-то не 
подойти. И это не значит, что 
вы бездарны, что нет смысла 
дальше заниматься вокалом. 
Надо понимать, что этот кон-
курс - просто один из этапов в 
вашей жизни». Так и есть, все 
- чистая правда! Меладзе, на-
пример, признался, что он ни 
на одном конкурсе ни разу не 
выиграл, даже в десятку луч-
ших никогда не входил. Но 
это же не помешало ему стать 
одним из самых известных и 
любимых певцов страны. Ко-
нечно, и мне приходится что-
то такое говорить. Помню, 
одна девочка расплакалась 
из-за того, что не проходит, я 
ее обнимаю, утешаю, а она: 
«Они вообще ничего не пони-
мают!» Я: «Да, они ничего не 
понимают. А ты потом возь-
мешь и докажешь им это!»

- Вы, безусловно, владе-
ете искусством общения. 
По-моему, это особенный и 
довольно редкий дар. Как в 
нем достичь 
мастерства?

- Меня это-
му и в театраль-
ном учили, и 
сама я потом 
на собственном 
опыте убеди-
лась: чтобы рас-
положить к себе 
людей, нужно, 
обращаясь к 
ним, думать, что 
перед тобой сидят очень до-
рогие тебе близкие друзья. 
И ты ни капли не умнее их, 
ни капли не круче. Ты разго-
вариваешь с ними на равных. 
И вторая твоя задача: сделай 
так, чтобы им с тобой было 
интересно. Скажем, приходи-
те вы в компанию, и всегда в 
ней есть кто-то, кто тосты го-
ворит и всех веселит. Вот и я 
- тот человек, который всегда 
старается других завести. Так 
было везде - и в театре, и на 
ТВ, и на радио, на котором я 
тоже много лет вела развле-
кательные передачи. Разница 
только в профессиональном 
посыле: в театре ты видишь 
глаза людей и сразу пони-
маешь, как они реагируют. 
Иногда весь зал быстро на-
страивается на одну нужную 
волну, и надо очень осторож-
но его вести дальше, чтобы 
не расплескать атмосферу. 
На радио и на ТВ все немно-
го по-другому, но цель та же: 
не обломать людям настрое-
ние, а сделать так, чтобы по-
том весь день они провели на 
драйве, оправдать их ожида-
ния.

«Я не поющая, 
я вопящая»
- Вы с детства такой че-

ловек-праздник?
- О нет. Я росла капризным 

и скандальным ребенком, с 

которым очень сложно было 
иметь дело. Родители застав-
ляли сестру (Ирада Зейнало-
ва - известная телеведущая. 
- Ред.) со мной играть, гулять, 
заниматься. У нас разница в 
пять лет. Как же я ее, бедную, 
доводила! Ирада не любит 
вспоминать наше общение 
в те годы. Но все это в про-
шлом, сегодня мы большие 
друзья.

- Кстати, ваши с сестрой 
музыкальные вкусы совпа-
дают?

- Да. Ирада открыла мне 
многих российских рок-
исполнителей. Первые песни 
«Наутилуса» сестра мне при-
несла. Она ходила на концер-
ты «Алисы» и Гарика Сукаче-
ва и меня брала с собой.

- Значит, русский рок вам 
особенно близок?

- Я на нем, можно сказать, 
выросла. В юности под гита-
ру на Арбате мы горланили 
песни «Секрета», «Браво», 
ДДТ, «Наутилуса»... Но все-
таки больше я воспитана на 
английском роке. В школе 
мы слушали группу Queen, 
Элтона Джона... А сейчас 
мне нравятся The Killers, 

Coldplay. Предпочитаю рок 
помягче.

- Вы ведь и сама поющая. 
Воображали себя когда-ни-
будь конкурсанткой «Голо-
са»? Какую бы песню вы-
брали для выступления?

- Конечно! Сто раз вообра-
жала - и когда смотрела вы-
пуски предыдущих сезонов, 
и сейчас, когда стою рядом с 
юными конкурсантами. Я бы 
очень хотела петь и чтобы ко 
мне повернулись. Но я не пою-
щая, как вы говорите. Я вопя-
щая! Моя дочь, когда пытаюсь 
ей на ночь напеть что-то типа 
колыбельной, затыкает мне 
рот рукой и кричит: «Мама, я 
ложусь спать! Только не пой!» 
Я петь люблю, но не умею. Ка-
раоке - мой предел, и то когда 
никто не слышит.

Но если бы так случилось 
волею судьбы и 
я почему-то вы-
шла на эту сце-
ну - я бы спела 
что-то легкое, 
веселое. Может 
быть, из «Мэри 
П о п п и н с » .  
Очень люблю 
Валерия Ме-
ладзе, почти 
все его песни 
знаю наизусть. 
И всю жизнь 
мое сердце 
сжимается от песен Агу-
тина. И не только мое. Мы с 
подругами шутим, что, ког-
да разбогатеем, обязательно 
организуем какую-нибудь 
тусовку в модном клубе, при-
гласим туда Агутина и себя - и 
будем кайфовать! (Смеется.) 
Второй артист, которого я 
обожала, умер, это Джордж 
Майкл. Третий, Элтон Джон, 
жив, слава богу. А наши рок-
песни я и так громко пою на 
рок-фестивалях. И это кайф, 
поверьте!

- К кому из наставников 
вы бы пошли, если бы были 
конкурсанткой?

- К кому бы пошла? Труд-
ный вопрос... Я люблю Ме-
ладзе, как я уже сказала. Я бы 
к нему пошла. Билан класс-
ный, но он молодежный, со-
временный, модный. А я - из 
ХХ века, когда кассеты для 
магнитофона на ручке пере-
матывали. (Смеется.)

«Мы с дочкой 
непростые, 
взбалмошные»
- Как вам работается с 

Дмитрием Нагиевым?
- О, у него такая харизма, 

что не надо даже напрягаться 
для того, чтобы произвести 
впечатление. Знаете, иной раз 
смотришь на артиста: он ста-

рается, пытается выпрыгнуть 
из себя, всяко кочевряжится, 
а в итоге все равно ерунда 
какая-то получается. А Диме 
не надо напрягаться. Он про-
сто уже такой есть - незабы-
ваемый. Начиная от тембра 
голоса, который ни с чьим 
другим не перепутаешь, за-
канчивая шутками, которые у 
него тоже фирменные - наги-
евские. Дима очень юморной 
и вообще прекрасный чело-
век. В этом плане мне повез-

ло. Дай бог, чтобы мы с ним 
дружили и дальше!

- Света, скажите, а в 
юности у вас был кумир из 
числа артистов?

- Для меня всегда был са-
мой невероятной эротиче-
ской моделью актер Олег 
Меньшиков. Я до сих пор, 
когда его вижу, заливаюсь 
краской. Когда с ним делала 
интервью, хихикала, как ду-
рочка, и даже собраться не 
смогла, потому что мне все 
нравилось - как он двигается, 
как говорит, как смотрит...

- Ну да, в кумире все вос-
хищает. А что в мужчинах 
вам не нравится?

- Больше всего я не лю-
блю, когда мужчина в лю-
бой дискомфортной для него 
ситуации впадает в истери-
ку, причем и внутреннюю, и 
внешнюю. Когда тебе, жен-
щине, приходится заменять 
его в самом главном: все 
брать в свои руки, принимать 
решения. Еще мне очень важ-
но, чтобы человек помнил 
свои обещания и выполнял 
их. Я сама слово держу, если 
сомневаюсь - не обещаю. А 
что касается именно моего 
выбора... Понимаете, моей 
дочке Саше сейчас восемь 
лет, она чудесный добрый ре-
бенок, но - с особенностью. У 
Саши аутизм. Поэтому для 
меня важнее всего, чтобы 
мой мужчина принимал меня 
и мою дочь такими, какие мы 
есть. А мы к тому же еще не-
простые, взбалмошные...

- Вы ведь встретили та-
кого мужчину?

- Встретила. Он человек не 
медийный, тихий, занимаю-
щийся ребенком. Он не лю-
бит привлекать к себе журна-
листское и вообще чье-либо 
внимание, поэтому я о нем 
большего не рассказываю.

- Какой главный урок вы 
извлекли из того, что ваша 
дочь особенная?

- Что все в руках родите-
лей. Независимо от того, ка-
кой у тебя ребенок. Любой из 
нас настолько хорош или на-
столько плох, насколько над 
нами поработали родители. 
Я это вижу, в том числе и на 
примере «Голоса». Скажем, 
своих детей на проект приво-
зят даже совершенно бедные 
люди. Для них это трудно, на-
кладно, но они видят в своей 
дочке или сыне талант, по-
этому делают все возможное 
и невозможное. Водят своего 
ребенка на занятия, покупа-
ют наряд для выступления, 
едут с ним в другой город на 
конкурс. И так радуются, ког-
да видят его на сцене! Помню, 
девочка проиграла, бежит к 
маме: «Мама, ты же не бу-
дешь меня из-за этого мень-
ше любить?» Мама в ответ: 
«Дурочка, да я еще больше 
буду тебя любить!» Конечно, 
сейчас родители устают, у них 
много забот и мало свободно-
го времени. Но они все равно 
должны вкладываться в сво-
их детей, хотят того или не 
хотят. Время, финансы, душа 
- все туда. Вложишь - тогда 
что-то получится!

Марина Бойкова

Светлана ЗЕЙНАЛОВА:

«Не люблю мужчин, 
которые истерят»

Согласно диплому, она актриса. 
Работала в театре, 
есть даже роли в кино. 
Однако в первую очередь 
Зейналова известна 
как ведущая программы 
«Доброе утро» 
на Первом канале. 
Теперь ведет 
еще и детский 
«Голос». 
Об этом, новом 
для нее опыте, а также 
о том, чем живет вне телестудии, 
Светлана рассказала «МН».

С дочкой Сашей

На проекте
«Голос. Дети»
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Поездка известной артистки 
на гастроли в Незалежную 
закончилась, едва начавшись. 
Елену просто не пропустили на 
границе. Хотя это было ожидаемо.

Елену 
Воробей 
не пустили 
на Украину

- Юлия, известно, что 
Евровидение было вашей 
давней мечтой. Но как не 
сломаться на пути к ней?

 - К Евровидению я го-
товилась 15 лет - с тех са-
мых пор, когда увидела 
выступление Алсу на этом 
конкурсе. Думаю, главное, 
не преуменьшать и не пре-
увеличивать свои возмож-
ности!

- Кстати, о них. Многие 
скептически отзываются 
о ваших физических воз-
можностях...

- У меня нет травм голо-
совых. По сути, я просто не 
хожу. Я не жалко выгляжу, 
я симпатичная и так да-
лее. Не могу сказать, что 
я прямо сильный человек, 
со стороны виднее. Но я 
точно не нюня. Мне много 
раз говорили «нет», но я не 
останавливалась.

- А как изменилась 
ваша жизнь после того, 
как в эфире Первого ка-
нала объявили, что вас 
отправляют в Киев пред-
ставлять Россию?

- Меня и так узнавали на 
улицах - я ведь финалистка 
телепроекта «Фактор А», 
пела на открытии Пара-

лимпийских игр. Но сейчас 
популярность резко вырос-
ла, конечно, меня зовут на 
премьеры, телешоу.

- Но у популярности 
есть и оборотная сторо-
на медали: вас шельмуют, 
критикуют, ругают. Как 
реагируете на критику?

- Я не читаю всю ту чушь, 
которую обо мне сочиня-
ют люди и пресса. Обо мне 
всегда писали не только 
хорошо, но и в негативном 
ключе, я к этому привыкла 
и уже не огорчаюсь.

- А чем увлекаетесь по-
мимо музыки?

- Я очень люблю ри-
совать, хотя в последнее 
время из-за занятости не 
получается этим занимать-
ся. Особенно мне нравится 
расписывать яйца: про-
делываешь маленькую 
дырочку, выливаешь со-
держимое - и начинаешь 
творить.

- Каким видите разви-
тие своей карьеры?

- Мне было бы интерес-
но озвучить какой-то кра-
сиво отрисованный мульт-
фильм. Но непременно с 
такой анимацией, которая 

была в нашем детстве. Ду-
маю, что моим голосом 
могла бы говорить лиса. Я 
ведь чем-то на нее похожа 
- такой же разрез глаз, ры-
жая и хитрая. (Смеется.) 
Что же касается сцены, то 
постепенно я хочу уйти от 
образа девочки-принцес-
сы.

- Ну и последнее. На 
сайте Евровидения напи-
сали, что вы выступите 
под третьим номером во 
втором полуфинале. Зна-
чит, все-таки есть шанс 
увидеть вас на конкурсе?

- Я занимаюсь с дву-
мя педагогами по вокалу, 
учителем по английскому, 
встречаюсь с модельерами, 
которые будут шить наряд. 
Мы записываем проморо-
лики, готовим видеовизит-
ку страны, которая предва-
ряет номер. Словом, делаем 
все то, что требуется от 
у ч а с т н и -
ка «Евро-
видения». 
Б о л ь ш е 
ничего не 
знаю...

М.Н.

Длительные судебные 
тяжбы, от которых Армен 
Борисович страдал почти 
год, наконец-то заверши-
лись. Мосгорсуд признал 
законным отказ районно-
го суда в иске его бывшей 
супруге Татьяне Власовой. 
Она просила разделить 
пополам общее с актером 
имущество: трехкомнат-
ную квартиру в престиж-
ном доме в самом центре 
Москвы и право владения 
автомобилем Volkswagen. 
При этом сама Власова в 
интервью говорила о том, 
что справедливее всего бу-
дет, если Джигарханян и 
вовсе оставит ей жилье в 
единоличное пользование, 
«чтобы я могла спокойно 
дожить в этой квартире».

Однако суд решил иначе, 
а вышестоящая инстанция 

не удовлетворила апелля-
цию Татьяны. Жилье, кото-
рое Джигарханян приобрел 
на свои деньги, в то время 
как Власова во время бра-
ка не работала, осталось в 
его единоличной собствен-
ности. Татьяне придется по-
кинуть квартиру и сняться с 
регистрации в ней. 

Надо сказать, что это 
не первое судебное раз-
бирательство между экс-
супругами. В конце января 
Пресненский суд отказал 
Джигарханяну в иске о 
взыскании с Власовой 74 
тысяч долларов за дом в 
Америке. Коттедж в Техасе 
он купил еще в 90-е годы, 
бывшая жена несколько 
лет назад его продала, но 
доходом делиться не стала.

Ольга Лесина

Слухи о том, что 
Елена Воробей в чис-
ле многих российских 
артистов входит в чер-
ные списки СБУ Укра-
ины, ходили давно. Но 
теперь они получи-
ли подтверждение. В 
аэропорту Борисполя 
Елене сообщили, что 
ее пребывание на тер-
ритории страны неже-
лательно.

- Меня четыре часа 
держали в аэропорту 
без воды, - возмуща-
ется артистка. - Моти-
вировали это тем, что 
мне запрещен въезд 
в страну на три года. 
Главный аргумент - по-
сещение оккупирован-
ного Крыма, которое 
расценивается Госпо-
гранслужбой Украины 
как нарушение закона.

- Вы знаете, в чем 
заключается главный 
парадокс ситуации? В 
том, что в этом году я 
уже была на Украине 
со своим спектаклем. 
А в прошлом и поза-
прошлом летала на га-
строли в Одессу, - про-
должает Елена. - Но 
тогда украинские вла-
сти почему-то никакой 
проблемы во мне не 
видели. И, кстати, пре-
жде чем лететь в Киев, 
я уточняла у принима-
ющей стороны, в каком 
я списке, в черном или в 
белом. Вся эта шумиха 
мне была нужна мень-
ше всего - я не на Ев-
ровидение ехала, а свой 
спектакль отыграть. 
Обидно только за зри-
телей, которые ждали 
меня в Киеве.

Как говорит Елена 
Воробей, для нее вооб-
ще не существует на-
ционального вопроса.

- Я росла в много-
национальной семье: 
у нас есть и белорусы, 
и украинцы, и евреи, 
и поляки, мой брат 
женат на дагестанке. 
Когда при мне говорят 
о национальностях, о 
том, кто плох, кто хо-
рош, я эти разговоры 
пресекаю на корню. 
Для меня это дикость, 
пережитки прошло-
го. К тому же у меня 
на Украине есть род-
ственники, моя бабуш-
ка там похоронена. И 
что теперь? Мне нель-
зя с родственниками 
видеться? Кто это ре-
шил? Политики?..

Максим Неверов

Лариса Ивановна 
говорила нараспев, 
отвечала на вопро-
сы невпопад и к 
тому же была оде-
та в наряд, который 
многие сочли неле-
пым.

- Вы не обра-
щайте внимания на 
то, что я говорю, у 
многих творческих 
людей, особенно у 
артистов, сейчас ве-
сеннее обострение, 
и я не исключение. 
Так что задавайте 
только несерьез-
ные вопросы, от 
серьезных воздер-
живайтесь. А то по-
том опять прочи-
таю, что я купила 
себе апартаменты в 
Ницце и уезжаю во 
Францию. А я про-
сто иногда мечтаю, 
фантазирую и не 

скрываю от друзей 
и знакомых своих 
фантазий.

Д е й с т в и т е л ь -
но, два года назад 
в СМИ проходило 
сообщение о том, 
что Лариса Удо-
виченко уехала на 
ПМЖ во Францию, 
где приобрела апар-
таменты. Однако 
позже выяснилось, 
что недвижимость 
у актрисы в Болга-
рии, а во Францию 
она даже не ездила. 
Просто одной жур-
налистке по теле-
фону ответила, что 
говорить не может, 
так как находится 
за границей, а той 
послышалось «в 
Ницце», вот и рас-
пространился слух.

Андрей Князев

Джигарханян
остается дома
Знаменитый актер не будет делить 
с бывшей супругой квартиру на Арбате.

Самойлова 
все-таки готовится 

к Евровидению
Вокруг участия или неучастия России 
в конкурсе Евровидение продолжают 

ломаться копья. Европейский вещательный 
союз ищет варианты обхода украинских 

санкций. А Юлия Самойлова тем временем 
становится одной из самых популярных 

исполнительниц у себя на родине.

У Ларисы Удовиченко
 весеннее обострение?

Об этом знаменитая актриса поведала во время общения 
с журналистами на церемонии вручения премии Ассоциации 

кинопродюсеров.
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Дни рождения 
Никаса всегда ста-
новились события-
ми, по крайней мере, 
столичного масшта-
ба. Были грандиоз-
ные выставки, ресто-
раны на триста гостей 
один другого знаме-
нитее. Наконец, был 
приезд самой Софи 
Лорен! Красивые люди 
украшали собой пафос-
ные места. Но в этот 
раз место празднования 
было выбрано такое, что 
украсит любого, даже 
самого пафосного. Пе-
тровский путевой дворец: 
да-да, тот самый, который 
построила Екатерина II, 
где останавливались все 
последующие самодерж-
цы по пути из Санкт-
Петербурга в Москву пе-
ред венчанием на царство 
и где, наконец, держал 
ставку Наполеон, когда 
«Москва, спаленная по-
жаром» была «французу 
отдана». Вот в таком, пря-
мо скажем, историческом 
месте живописец коро-
лей, как часто называют 
Никаса, и отметил свой 

61-й день 
рождения.

Перечислять всех 
звездных гостей газет-
ного места не хватит. 
Были Эммануил Витор-
ган с женой, Егор Кон-
чаловский, теперь уже 
без жены, Владимир На-
умов с сыном, Владимир 
Вишневский с граблями... 
Сельскохозяйственный 
инвентарь поэт-юморист 
презентовал виновнику 
торжества. Разумеется, 
был давний друг Никаса 
и всех животных Нико-
лай Дроздов, пожаловали 

нестареющий 
Вилли Токарев, 
искрометный 
Юлий Гусман, 
г о л о с и с т ы й 
Михаил Ту-
рецкий, ле-
г е н д а р н ы й 
В л а д и с л а в 
Т р е т ь я к . . . 
К а р т и н ы , 
к о р з и н ы , 

картонки - гора из 
подарков росла как на 
дрожжах. Комплименты 
и шампанское лились ре-
кой. Да, этот человек точ-
но знает секрет успеха. 
Но в отличие от многих с 
легкостью делится им.

- Во-первых, должна 
быть история твоей жиз-
ни, должны быть яркие 
воспоминания, - говорит 
Никас. - Должно быть 
очень сильным в детстве 
желание. Иногда людям 
ну все предоставлено - ум 
блестящий, возможности, 
связи... Но они ничего не 
добиваются. Эти люди за-

мечательно воспитаны, 
прекрасно говорят. Ми-
лые, мягкие, пьющие или 
непьющие, отдыхающие, 
гуляющие. Но ничего не 
создающие. Сколько мы 
знаем примеров людей, 
приезжающих из глу-
бинки, из какой-нибудь 
Пензы или Ульяновска, 
которые вдруг становят-
ся явлением. Просто сти-
мул был, было желание, 
стремление. Для успеха на 
самом деле многого-то не 
надо. Быть профессиона-
лом - раз. Быть обязатель-
ным, верным своему слову 
- два. Понимать какие-то 
простые вещи, которые 
должны тебе в жизни по-
могать. Набирать опыт, 
стать психологом, анали-
тиком. Стараться не по-
вторять чужих ошибок, 
собирать вокруг себя по-
зитив. Ну и привлекать 
внимание, интерес окру-
жающих...

М.Н.,
фото  А. Ломохова

Напомним, что в 
программе «Сегод-
ня вечером», посвя-
щенной Кузьмину, 
Пугачева поведала:

«Я всегда страш-
но злилась, когда 
говорили, что Во-
лодя пьяный или 
под наркотиками. 
Сейчас пришло 
время признаться. 
Бывали у него и 
раньше - но очень 
редко - приступы 
рассеянного скле-
роза. И вот когда 
он вдруг замолкает 
на сцене, я знаю: у 
него просто опять 
это состояние слу-
чилось».

61-летний Кузь-
мин никак не от-
реагировал на эти 
слова своей давней 
подруги. Зато вспо-
лошились его по-
читатели, которые 
решили, что артист 
серьезно болен. 
Пересмотрев запи-
си его выступлений, 
многие поверили, 
что Владимир дей-
ствительно стра-
дает рассеянным 
склерозом, кото-
рый поражает не-
сколько различных 
отделов нервной 
системы. Симпто-
мы этого заболе-

вания различны: от 
легкого онемения в 
руке или пошаты-
вания при ходьбе до 
паралича, слепоты 
и трудностей при 
дыхании. В боль-
шинстве случаев 
рассеянный скле-
роз ведет к инва-
лидности.

Однако актриса 
Вера Сотникова, 
которая была граж-
данской женой Вла-
димира Кузьмина, 
убеждена, что сло-
ва Пугачевой пу-
блика восприняла 
неправильно. Она 
уверена, что Алла 
неловко пошутила, 
назвав склерозом 
обычную рассеян-
ность певца.

- Я жила с ним 
семь лет и никаких 
признаков болезни 
не замечала, - по-
яснила Вера. - Да и 
сейчас он чувству-
ет себя хорошо. Я 
понаблюдаю, но 
более чем уверена, 
что его рассеян-
ность иного рода. 
Просто он сосре-
доточен на иных 
вещах, он в другом 
мире и наш его не 
интересует.

Ольга Лесина

Лауреатами престиж-
ной награды за творче-
ские заслуги в жанре 
шансона стали извест-
ные исполнители: Ми-
хаил Шуфутинский, 
Любовь Успенская, 
Александр Розенбаум, 
Тамара Гвердцители, 
Стас Михайлов, Таисия 
Повалий, Александр 
Маршал, Лолита, Ири-
на Круг, Михаил Буб-
лик, Рада Рай, Сергей 
Трофимов, Валерия, 
Олег Газманов, Веро-
ника Андреева, Анита 
Цой, «Хор Турецкого», 
Леонид Агутин, груп-
па «Лесоповал». Также 
специальными дипло-
мами премии «Шансон 

года» были награжде-
ны авторы музыки и 
стихов.

В Санкт-Петербурге 
заветную статуэтку с 
изображением легендар-
ной гитары Алексан-
дра Розенбаума также 
вручили Александру 
Розенбауму, Татьяне 
Булановой, Елене Ва-
енге, Евгению Кеме-
ровскому, Александру 
Ломинскому, Сергею 
Любавину, Якову Кир-
санову, Афине и другим.

- Сегодняшняя пре-
мия - это мой очеред-
ной творческий виток, 
- призналась на кон-
церте в Кремле Лоли-
та. - Посмотрите, что 

сегодня происходит. 
Выступают совершен-
но разноплановые ар-
тисты, звучит музыка 
совершенно разных сти-
лей. Но остать-

ся равнодушным просто 
невозможно. Шансон 
в России - это самая ду-
шевная музыка!

Лауреат премии 
«Шансон года - 2017» 
поэт Михаил Гуцериев 
прокомментировал со-
бытие:

- Для меня шансон - 
это музыкальный рас-
сказ простыми и доступ-
ными словами о людях, 

любви, нашей жизни. Я 
не считаю, что данный 
жанр обязательно дол-
жен характеризовать-
ся наличием в текстах 
какого-то специально-
го жаргона или сленга. 
Шансон - это прежде 
всего рассказ хорошим 
литературным русским 
языком о нашей с вами 
жизни, жизни простых 
и непростых людей.

Кстати, еще одно 
большое событие в этом 
году отличает премию 
от всех предыдущих. В 
центре Москвы открыл-
ся караоке-клуб «Шан-
сон», где отныне всегда 
будет собираться публи-
ка, чтобы спеть полю-
бившиеся песни. Внесена 
еще одна значительная 
лепта в развитие бренда 
«Радио Шансон».

Никас захватил дворец

Д

стареющий мечательно воспитаны

В очередной раз Никас Сафронов собрал едва ли не всю светскую 
Москву на свой день рождения. Вроде бы дата не круглая. Однако 
на сей раз знаменитый и очень гостеприимный художник, такое 
впечатление, перещеголял самого себя!
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Неосторожные слова певицы взволновали 
всех поклонников Владимира Кузьмина. 
Неужели он действительно 
неизлечимо болен?

Пугачева 
поставила 
Кузьмину 

диагноз

Церемония вручения музыкальной премии «Шансон года - 2017» 
как всегда прошла с размахом в Москве, а на следующий день продолжилась 

в питерском БКЗ концертом лауреатов.

Шансон в России стал брендом
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Сергей
Трофимов

Лауреаты премии «Шансон года - 2017»
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Букет от «Мира новостей» вручил первый зам. главного редактора Андрей Авдонин

В 61 рука 
по-прежнему 

крепка.
Боксерские 

перчатки - 
подарок 

Анатолия 
Трушкина

Новые грабли 

от Вишневского
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Ежегодно в России без вести 
пропадают свыше 70 тыс. чело-
век (четверть из них дети). Это 
больше, чем во всех странах Ев-
ропы, вместе взятых. Что делают 
государственные органы? Кто и 
как на этом зарабатывает?

Тихая эпидемия
Что делать с этой тихой эпидеми-

ей, как порой называют исчезнове-
ние людей, не совсем понятно. Лучше 
финансировать розыскные отделы 
полиции? Выпускать, как в Японии, 
зажигалки, спички и другие предме-
ты частого пользования со снимками 
пропавших? Печатать их фото на 
пакетах молока и размещать на ре-
кламных плакатах вдоль дорог, как в 
ряде европейских стран?

Кого-то потом находят живым. 
Кого-то совсем наоборот. Но далеко 
не всех. По данным МВД России, за 
последние 20 лет так и не найдены 
больше 100 тыс. человек.

И что удивительно, пропадают 
люди, у которых никаких предпосы-
лок для этого вроде бы не было: ни 
тебе больших доходов, ни опасных за-
болеваний, ни природных катастроф 
в месте исчезновения... Но пропада-
ют. Тысячи каждый год. Мужчин и 
женщин. Детей и стариков. Русских и 
нерусских. Богатых и бедных.

Некоторые факты исчезновения 
выглядят странными, мистическими, 
другие откровенно пугают. Да и как 
реагировать на случаи, когда чело-
век пропал из квартиры, закрытой... 
изнутри на засов. Как сказал один из 
сыщиков, «поневоле поверишь в ино-
планетян».

В одной из командировок услы-
шал я о таком случае. В уральском 
поселке в мае пропал сотрудник 
местной колонии, майор. Шел до-
мой. Местность вокруг ровная, по-
селок небольшой. Подняли 
на его поиски всех, приехали 
сотрудники других колоний. 
Прочесали с собаками мест-
ность, всех опросили, даже 
экстрасенсы приезжали. А 
ровно через год наткнулись на 
того майора в одной из канав, 
которые до этого вниматель-
но осматривали. Служебное 
удостоверение на месте, тело 
в хорошем состоянии. И это 
через год!

Ненужные дети
Розыск пропавших без вести 

- важное и сложное направле-
ние деятельности уголовного 
розыска. К сожалению, сокращения 
последних лет затронули и эту служ-
бу. Ныне на каждом из ее сотрудников 
висят несколько десятков дел. «Ищем, 
посылаем запросы. В день приходит до 
десяти новых сообщений, что кто-то 
разыскивается. По каждому случаю 
начинаем работу. Мы не сидим без 
дела, уж поверьте!» - говорит один из 
сыщиков.

Особая группа риска - дети. Они во 
все времена искали приключений вда-
ли от дома. Сейчас все больше бегут 
от семейного насилия. Их потом на-

ходят в подвалах, на чердаках и вокза-
лах. Детей уводят в религиозные сек-
ты. При разоблачении одной из сект 
выяснилось, что в ней состояло около 
сотни несовершеннолетних, причем 
девять подростков были в розыске.

«Тесно связана с подростковой 
преступностью проблема безнадзор-
ности детей. Только в прошлом году 
из неблагополучных семей ушли 
более 30,5 тыс. подростков. В силу 
обстоятельств они зачастую просто 
вынуждены идти на преступления, а 
нередко и сами становятся жертвами 
преступников», - подчеркнул Влади-
мир Путин на расширенной колле-
гии МВД России в 2015 году.

В том, что дети пропадают, вели-
ка вина взрослых.

Начальник профильного отдела 
МУРа полковник Дмитрий Пичу-
гин рассказывал: «Розыск 14-летнего 
мальчика оказался результативным, 
его нашли в 300 км от Москвы в одной 
сомнительной компании взрослых. Но 

что нас поразило, в той компании на-
ходились две девочки, судьба которых 
не беспокоила родителей, они не по-
давали никаких заявлений в полицию».

Два в одном
Чтобы ускорить процесс поис-

ка пропавших, в столичной полиции 
много лет назад было создано Бюро 
регистрации несчастных случаев - сво-
еобразный банк данных и справочная 
служба одновременно. Именно сюда 
стекается вся информация из службы 

скорой помощи, метрополитена, аэро-
портов и железнодорожных вокзалов, 
больниц и моргов. 

Отметим, что на бюро висит не 
только Москва, но и область. «Каж-
дый день к нам поступают сотни 
звонков, мы принимаем десятки че-
ловек», - отметил руководитель 
бюро подпол-
ковник по-
лиции Денис 
Ватутин.

П о л и ц и я 
очень ценит 
помощь во-
лонтерских 
организаций. 
Как отметил 
Дмитрий Пи-
чугин, даже 
если бы они 
нашли одного человека, было бы от-
лично, а они ежегодно принимают 
участие в сотнях поисково-спасатель-
ных операций. В рядах только самой 

известной из таких организа-
ций - «Лизы Алерт» - более
5 тыс. человек по всей России. 
Все они добровольцы, люди 
разных профессий, возраста и 
социального положения.

Черное дело магии
А вот от обращения к экстра-

сенсам Дмитрий Пичугин пре-
достерег. За 10 лет его работы 
в розыскном отделе не было ни 
одного случая, чтобы экстрасен-
сы помогли кого-то найти.

Офицер с сожалением кон-
статировал, что отчаявшиеся 
родственники, хватаясь за по-
следнюю соломинку, идут к 

ясновидящим и магам, а теми движет 
лишь одно - как можно больше зара-
ботать на чужой беде. Полицейский 
даже обратился через журналистов 
к экстрасенсам: мол, свяжитесь со 
мной, окажите конкретную помощь 
в розыске пропавшего человека, при 
положительных результатах готов 
отдавать этому экстрасенсу полови-
ну своей зарплаты. Никто из облада-
телей сверхспособностей почему-то 
не откликнулся.

Когда пропала 15-летняя москвич-
ка Серафима Ауэрбах и ее родители 

в надежде найти дочь обозначили 
свои телефоны, их тут же атаковали 
«маги и чародеи», предупредив, что 
уже на первый сеанс надо иметь с со-
бой 50 тыс. рублей. Семья Ауэрбах 
отказалась. И правильно сделала: 
девочку нашли сыщики МУРа. По-
надобилась всего неделя. Выясни-
лось, что Серафима, как поклонница 
байкеров, оказалась с ними в Санкт-
Петербурге. Москвичи оповестили 
питерских коллег, и через несколь-
ко часов девочка сидела уже в отде-
лении полиции, откуда ее и забрала 
прилетевшая в город мама.

Многим известна телепередача 
«Битва экстрасенсов», где ее участ-
ники якобы помогают правоохра-
нительным органам распутывать 
сложные случаи, среди которых и 
пропажи людей. Захватывающее 
зрелище. Но когда реальные люди 
обращались к создателям програм-
мы за помощью, им честно говорили: 
«Ну что вы, это же всего лишь шоу...»

Детективы
с большой дороги

В последние годы в Москве за ро-
зыск пропавших взялись частные де-

тективы, услуги кото-
рых начинаются от 
100 тыс. рублей. О 
своей результатив-
ности они, правда, 
молчат и никакой 
статистики не при-
водят. Зато афери-
стов на этой ниве 
развелось безмер-
но. Они оперативно 
связываются с род-
ственниками, уве-
ряют, что готовы 

предоставить нужную информацию. 
Твердят о доступе к неким закрытым 
базам данных. Суммы за услуги озву-
чивают разные - от 50 тыс. рублей до 
100 тыс. евро. И ведь кто-то попадает-
ся на их удочку! В итоге, конечно, ни 
денег, ни информации о пропавшем. К 
слову, в полиции на «секретные базы 
данных» отреагировали так: «Это об-
ман. Мы обладаем достаточными тех-
ническими средствами для того, чтобы 
в случае необходимости отследить 
перемещение человека. Разговоры о 
том, что у кого-то есть волшебная база 
данных, куда ввел фамилию человека 
и тебе показали, где он находится, - 
полный бред».

А мошенники идут в ногу со вре-
менем. Доходит до того, что сооб-
щают несчастным родителям: «Ваш 
сын в плену в Донбассе». Так сооб-
щили одной москвичке, когда она 
всюду развесила объявления о про-
паже сына. Звонок был с Украины, 
мужчина сразу же предупредил, что 
является случайным свидетелем и 
если о разговоре узнают в правоох-
ранительных органах, то его само-
го либо убьют, либо посадят. Деньги 
надо перевести немедленно, они яко-
бы пойдут на подкуп охраны и арен-
ду автомобиля до границы...

Кстати, многоканальный телефон 
Бюро регистрации несчастных слу-
чаев работает круглосуточно, вот его 
московский номер: (495) 688-22-52. 

Владимир Гондусов

БИЗНЕС НА ПРОПАВШИХ

Один из самых коротких 
списков пропавших - в Израиле. 
Он насчитывает всего 48 имен. 

И это после нескольких войн! 
Дольше всех ищут некую Мари 

Эльмакис, которую в последний 
раз еще девочкой видели

10 февраля 1966 года...

НУ И НУ!
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В исследованиях при-
няли участие 12 тыс. рос-
сийских семей. Продол-

жительность мониторинга 
составила 19 лет. Научные 
сотрудники установили, 
что включение в рацион 
йогурта влияет на мета-

болизм, а в итоге на массу 
тела человека.

Даже одна порция йогур-
та в день снижает риск раз-
вития диабета второго типа 
на 18%, а также является 
профилактикой сердечно-
сосудистых заболеваний, 
метаболического синдрома 
и снижает риск ожирения. 
Причем совершенно не важ-
но, жирный это был йогурт 
или диетический.

Интересным открытием 
стало то, что люди, регуляр-
но потребляющие йогурт, 

также включают в свой ра-
цион орехи, фрукты, соки и 
зеленый чай, меньше потре-
бляют сладкого, то есть ста-
раются правильно питаться.

Есть, правда, одна тон-
кость. В ходе наблюдения 
было выявлено, что у жен-
щин, регулярно употребля-
ющих йогурт, меньше рас-
пространены избыточная 
масса тела и ожирение. У них 
также отмечается значитель-
но меньшее соотношение 
окружности талии и обхвата 
бедер. Установленная взаи-

мосвязь между потреблением 
йогурта и распространенно-
стью избыточной массы тела 
относится лишь к женской 
половине исследованных. В 
отношении мужчин подобной 
зависимости не возникало.

При этом ученые отме-
чают, что йогурты полезны 
всем. В них много белка, есть 
витамины В

2
, В

6
, В

12
 и ми-

кроэлементы. Кроме того, 
кислая среда (низкий рН) 
йогурта способствует повы-
шению эффективности вса-
сывания кальция и цинка, а 
низкое содержание лактозы 
позволяет включать их в ра-
цион даже людям с лактоз-
ной недостаточностью.

Материалы подготовила Арина Петрова

ЙОГУРТЫ ПРЕДОТВРАТЯТ ОЖИРЕНИЕ
В ходе исследования, 
проведенного учеными 
из ФГБУН «ФИЦ питания и 
биотехнологии» (бывший 
Институт питания РАН), 
доказано: ежедневное 
употребление йогурта су-
щественно снижает риск 
избыточной массы тела.

ЧТО ВПРОК?

1 2
3 4

5
 Омега-3

Дефицит этих крайне по-
лезных полиненасыщенных жи-
ров сегодня испытывает абсо-
лютное большинство людей. И 
именно их нехватка вносит са-
мый серьезный вклад в смерт-
ность от проблем с сердцем.

Жирные кислоты омега-3 от-
носятся к разряду незамени-
мых. При этом поступать в ор-
ганизм они могут лишь с пищей, 
но чаще всего богатых ими про-
дуктов мы едим недостаточно.

Каждому необходимо пом-
нить о том, что этими веще-
ствами богаты морепродукты. 
Кроме того, они в избытке при-
сутствуют в растительном льня-
ном масле, которое когда-то в 
нашей стране считалось тради-
ционным. А еще в грецких оре-
хах, рапсовом масле, листовой 
зелени.

Ежедневно мы должны упо-
треблять с пищей 250 мг оме-
га-3. Для этого достаточно 
два-три раза в неделю есть 
скумбрию, форель, семгу или 
сардины.

 Орехи и семена
По степени полезности эти 

продукты ученые поставили на 
второе место. Достаточно съе-
дать их по 20 г ежедневно. Не-
большая горсточка. Кроме того, 
орехи или семена можно добав-

лять в салаты, хлеб (если вы пе-
чете его самостоятельно), мюс-
ли, каши, даже в супы.

А можно сделать заготов-
ку: смешайте миндаль, кешью 
и грецкие орехи, съедайте по 
горсти ежедневно. Например, в 
качестве перекуса между основ-
ными приемами пищи. Заодно 
восполните дефицит в ряде ви-
таминов и минералов. Самые 
полезные семечки - тыквенные, 
подсолнечные, льняные, семена 
чиа (шалфея испанского).
 Овощи

Ежедневно человеку необхо-
димо как минимум 400 г овощей. 
Не так уж и мало. Очень редко 
кто исхитряется эту норму вы-
полнять, особенно если учесть, 
что почитаемая в России со вре-
мен Петра I картошка в список 
полезных овощей не входит.

Как же добиться того, чтобы 
овощи были в вашем рационе 
если не в изобилии, то по край-
ней мере в соответствии с нор-
мативами?

Есть нехитрый способ - вы-
бирать овощи по цветам. И сле-
дить, чтобы эти цвета постоянно 
менялись. Кроме того, следите 
за тем, чтобы овощи (свежие и 
термически обработанные) были 

на вашей тарелке в каждый при-
ем пищи. Эксперты говорят, что 
если вы будете соблюдать это 
правило, то места для чего-то 
вредного на вашей тарелке про-
сто не останется. К тому же не 
забывайте о том, что чем мень-
шей обработке подверглись ово-
щи, тем они полезнее.
Фрукты

Съедайте каждый день не 
менее 300 г фруктов. Чтобы не 
забывать об этом, диетологи со-
ветуют не заедать ими основные 
приемы пищи (как это принято у 
нас), а начинать трапезу именно 
с них. Например, до основного 
завтрака можно съесть фрукто-
вый салат, заменив им сок или 
чай. Это не только позволит 
увеличить количество фруктов в 
рационе, но и улучшит пищева-
рение. Кроме того, фрукты - луч-
ший перекус в течение дня.
Цельные зерна

Их в рационе должно быть 
125 г в день. Это, пожалуй, са-
мый сложный пункт программы: 
ведь блюда из цельного зерна в 
России совсем не популярны и 
не слишком доступны. Но выход 
есть. Вместо белой муки высше-
го сорта лучше покупать цельно-
зерновую пшеничную или ржа-
ную обдирную - в магазинах ее 

можно найти. Используйте ее 
для приготовления блинов, вы-
печки, хлеба.

Сегодня в магазинах можно 
найти цельнозерновой хлеб, 
макароны из твердых сортов 
пшеницы. К продуктам цель-
ного зерна также относятся 
крупы с минимальной обра-
боткой. Монастырская овсян-
ка на завтрак, темный рис в 
качестве гарнира на ужин... 
В них много клетчатки, ко-
торая так полезна для 
пищеварения, под-

жизненно важных 
продуктовТОП-6

ожно найти Используйте ее

6
держания баланса кишечной 
микрофлоры.
Полиненасыщенные 
жирные кислоты

Ученые настаивают на том, 
что ими можно заменять не 
только вредные насыщенные 
жиры, но и быстрые углево-
ды (булочки, кондитерские 
изделия и проч.). Полинена-
сыщенные жирные кислоты 
(ПНЖК) должны составлять 
минимум 11% вашего дневно-
го рациона. Они присутству-
ют в растительных маслах, 
орехах и авокадо. Научные 
исследования показали, что 
замена насыщенных жиров 
и углеводов на ПНЖК значи-
тельно улучшает показате-
ли здоровья и продлевает 
жизнь.

Старайтесь заправлять 
салат не сметаной (и уж, ко-
нечно, не майонезом), а рас-
тительным маслом. Самыми 
богатыми этими полезными 
жирами являются оливковое, 
рапсовое, сафлоровое (мас-
леничная культура семейства 
астровых) масла. Достаточно 
двух столовых ложек масла в 
день.

- Только сбалансирован-
ный рацион позволит пре-
дотвратить основную причи-
ну преждевременной смерти 

и повысит качество жиз-
ни в пожилом возрас-

те, - комментирует 
глава Националь-
ного исследова-
тельского центра 
«Здоровое пи-

тание», про-
фессор МГУ 
Олег Мед-
ведев.

Ученые назвали десятку продуктов 
и питательных веществ, которые одно-
значно влияют на продолжительность 
жизни. Шесть из них - в сторону увели-
чения, четыре - совсем наоборот.

Авторы научного исследования, ко-
торое на днях опубликовано в автори-
тетном журнале Американской меди-
цинской ассоциации JAMA, пришли к 
выводу, что каждая вторая смерть от 
сердечно-сосудистых заболеваний и са-
харного диабета связана с излишним 
употреблением или, напротив, дефици-
том тех или иных питательных веществ 
либо продуктов.

Вывод простой: гигантского количества 
смертей можно избежать совсем уж малой 
кровью - изменив рацион питания.

FOTODOM.RU
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1.  Соль (более 2 г в день).
2.  Переработанное мясо (колбаса, сосиски, полуфа-
брикаты и проч.).
3.  Сладкие напитки (в том числе газированные).
4.  Красное мясо (не важно, как оно приготовлено).

При этом вывод исследователей однозначен: от дефицита по-
лезных веществ в рационе умирает примерно столько же людей, 
сколько от переизбытка вредных. Иными словами, если вы будете 
есть много вредных продуктов (чем грешат многие россияне) или, 
напротив, употреблять полезные в недостаточных количествах - 
эффект будет одинаковым.

- В принципе основных правил здорового питания для сердца 
не так много. Первое - как можно больше овощей и фруктов. Вто-
рое - как можно меньше животных жиров и соли. И третье - соблю-
дение баланса калорий, - подчеркивает завотделением реанима-
ции и интенсивной терапии ГКБ №29 Алексей Эрлих.

ЧТО ВО ВРЕД?
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Бывает, что этот первоцвет попадает на 
участок с другими растениями, к примеру, 
с кустом малины, которым поделился со-
сед. То-то удивляется дачник, обнаружив 
по весне неизвестно откуда взявшийся го-
лубой «подснежник»!

Чем пленяет пролеска кроме раннего цве-
тения? Неброской красотой и удивительной 
нежностью. Если в саду целая полянка про-
лесок, тут и яркость, и небесная синь, и не-
передаваемое ощущение весны.

Неприхотливое чудо
Пролеска сибирская (Scilla 

siberica) не потребует пересадки 
долгие годы, если посадить ее на 
рыхлой плодородной почве. Не 
выносит заболачивания, не лю-
бит кислых грунтов. В разрежен-
ной тени листопадных деревьев 
цветет отлично, а под хвойными 
сажать не стоит. Удобрения ей пере-
падают от цветов, растущих по сосед-

ству. Укрытие на зиму не требуется, разве 
что луковицам, если они посажены осенью 
на открытом участке с песчаным грунтом.

Симпатичный захватчик
Пролеска может превратиться в сорняк, 

если вовремя не обрезать коробочки с семе-
нами. Будет появляться и к месту, например 
в миксбордере, и не к месту - между плитка-
ми дорожки, среди миниатюрных молодил и 
камнеломок. И тогда, пока видны листья-ма-

ячки, эти луковички надо выкопать.
Что делать с разбежавшейся по 
участку сциллой? Можно акку-

ратно пересадить, например, 
позволив пролеске распро-
страняться по газону. Либо 
отправить луковички за забор 
или в ближайший лиственный 
лес. Спустя год-другой хоро-

вод миниатюрных синих цве-
точков будет радовать всех, кто 

заглянет сюда в самом начале мая.

Более подробно читайте в журнале «Мир садовода»

Откуда такое забавное название? В переводе с ита-
льянского broccoli - стеблевая, или спаржевая, ка-
пуста, хотя в основном едят ее головки из недораз-

витых бутонов, закрытых зелеными чашелистиками. 
Это ближайшая родственница цветной капусты и во 
многом на нее похожа.

БРОККОЛИ 
вернет молодость

ПРОЛЕСКА, ОНА ЖЕ СЦИЛЛА

УЖ
Е В

 П
РО

ДА
Ж

Е

Уч
ре

ди
те

ль
 О

О
О

 «
М

ед
ж

ик
».

 З
ар

ег
ис

тр
ир

ов
ан

о 
в 

Ро
ск

ом
на

дз
ор

е 
Р

Ф
, 

ре
г. 

П
И

 №
 Ф

С
 7

7-
57

38
83

 о
т 

24
.0

3.
14

. 
Ре

кл
ам

а

Польза
Многие сорта брокколи 

после срезки верхнего со-
цветия легко и быстро фор-
мируют в пазухах листьев 
головки-отпрыски. Это уве-
личивает урожайность в два 
раза.

Едят не только соцветия 
полезного овоща, но и побеги 
с листьями, которые по пита-
тельности не уступают шпи-
нату и листовым капустам. В 
них найден сульфорафан, ко-
торый улучшает иммунитет 
и препятствует развитию опу-
холей. В свежих трехдневных 
ростках его в 25-50 раз боль-
ше, чем в созревших головках. 
Достаточно в течение месяца 
съедать всего ложку измель-
ченных ростков в день, 
чтобы привести в норму 
ослабленный иммунитет. 
У побегов острый вкус, 
поэтому их добавляют в 
салаты и приправы.

В брокколи множе-
ство биоактивных ве-
ществ, антиоксидантов. 
Они препятствуют на-
коплению в организме 
«плохого» холестерина, а 
также омолаживают ор-
ганизм.

Особенности
Для бесперебойного полу-

чения урожая семена высева-
ют через каждые 2-3 недели 
4-5 раз за сезон. В апреле - на 

окошке в ящики или горшоч-
ки на рассаду, в мае - начале 
июня - на грядку в открытый 
грунт на солнечное место. 
Желательно после гороха, 
фасоли, тыквенных.

 На 1 м2 сажают 4-8 расте-
ний с междурядьями 60-70 см. 
Если нужно снимать только 
по одной центральной го-
ловке с каждого растения, то 
расстояние сокращают до 20-
30 см. Благодаря небольшому 
загущению овощи получают-
ся качественнее и плотнее.

Ну а если хотите иметь 
много боковых побегов, шаг 
посева-посадки должен быть 
более широкий - 40-50 см.

Листья брокколи намного 
нежнее, чем у любых других 
капуст, поэтому с рассадой 

надо обходиться бережно, 
иначе после высадки она бу-
дет долго приживаться. Мо-
лодые растения сажают в 
лунки, в которые предва-

рительно вносят 1/2 чайной 
ложки любых комплексных 
минеральных удобрений и 1/4 
стакана золы, затем переме-
шивают с почвой, поливают и 
обязательно уплотняют.

Летом грядку укрывают 
нетканкой, чтобы защитить 
от капустниц. Хотя в целом 
брокколи лучше справляется 
с болезнями и вредителями, 
чем остальные капусты.

Рядом с другими членами 
семейства ее лучше не сеять - 
не сажать.

СОВРЕМЕННЫЕ СОРТА
Гераклион F1 - среднеспе-

лый гибрид (95-100 дней от 
всходов). Растение высокое, 
в один стебель. Дает вторич-
ные головки. Вес 550 г. Голов-
ка среднего размера, серо-
зеленая, плотная и бугристая, 
без кроющих листьев. Уро-
жайность 2,5 кг с 1 м2.

Стромболи F1 - раннеспе-
лый гибрид (75-90 дней от 
всходов). Растение средней 
высоты, в один стебель. Не 
дает вторичных головок. Вес 
600-700 г. Урожайность 2,6 кг 
с 1 м2.

Кудряшка - позднеспелый 
сорт (от 105 дней после всхо-
дов). Растение низкое, в один 
стебель. Не дает вторич-
ных головок. Вес 600-700 г.
Головка средняя, зеленая, не 
слишком плотная, без крою-
щих листьев, бугристая. Уро-
жайность 2,6 кг с 1 м2.
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Мошенников 
от ЖКХ 
гоните вон

В последнее время в редакцию 
«МН» часто приходят письма, в 
которых читатели жалуются на 
то, что их по телефону, а то и 
лично одолевают некие фирмы, 
предлагающие провести повер-
ку приборов учета воды или их 
замену. Это мошенники. Поче-
му их нужно игнорировать, чи-
тайте ниже.

Ни звонки с требованием про-
вести поверку или заменить при-
боры учета воды, ни листовки в 
почтовых ящиках, призывающие 
немедленно обратиться в фирму 
и заменить - поверить счетчик, ни 
визиты незваных «коммунальщи-
ков», заботящихся о состоянии 
ваших водомеров, неправомерны. 
Запомните: представители ЕИРЦ, 
ДЕЗов, ЖЭКов и водоканалов ни-
когда не звонят своим клиентам по 
поводу счетчиков. Там знают, что за 
свои счетчики ответственны только 
их владельцы, а услуги по замене 
и поверке счетчиков практикуют 
фирмы, которые хотят содрать с 
людей деньги за ненужную услугу.

Делать поверку приборов уче-
та воды или их замену надо, но не 
тогда, когда вам об этом говорят 
непонятные доброжелатели. Чтобы 
не попасться на их удочку, нужно 
помнить срок поверки водомера, 
указанный на последней странице 
паспорта на него. Такой паспорт с 
печатью и датой следующей повер-
ки выдают на руки собственнику 
после установки прибора.

В некоторых случаях дату следую-
щей поверки можно узнать из кви-
танции на квартплату или в управ-
ляющей компании.

Не пропустите даты поверки и 
озаботьтесь проведением этой 
процедуры за 1-2 месяца до окон-
чания даты последней поверки. 
Если не сделаете соответствую-
щего контроля вовремя, показания 
счетчика будут считаться недей-
ствительными, а оплата расхода 
водопотребления будет взиматься 
исходя из показаний общедомо-
вого счетчика либо по принятым 
тарифам.

Страница маленьких хитростей и полезных советов, помогающих решать 

бытовые проблемы, экономить время и деньги. Кто-то назовет предлагаемый 

набор советов, методик, приемов и трюков по облегчению жизни и быта 

модным словом «лайфхакинг» (от англ. life «жизнь» и hack «взлом»). Мы 

же говорим, что это «хитрости жизни», которые делают окружающую 

действительность проще и интереснее благодаря смекалке.

С 18 апреля родители-москви-
чи могут выбрать места для от-
дыха своих детей-льготников.

В этом году в столице введен 
принцип справедливости при рас-
пределении путевок. Он заключает-
ся в том, что если желающих будет 
больше, чем путевок, то бесплат-
ную путевку в первую очередь дадут 
тем, кто в последние три года ее не 
получал, потом тем, кто не отдыхал 
любые два года из последних трех 
лет, и так далее. Если заявителю не 
понравится ни одно из предложен-
ных мест отдыха, можно получить 
денежный сертификат и поехать от-
дыхать самим. Правда, это правило 
не касается детей-сирот и детей-
инвалидов. Сертификат на 30 тыс. 
рублей можно будет получить с 18 
апреля по 6 июня. Родители выбе-
рут место для отдыха из тех лаге-
рей и баз отдыха, которые выиграли 
конкурс на летнюю оздоровитель-
ную кампанию 2017 года. Они рас-
положены в Крыму, Краснодарском 
крае, Московской, Ленинградской, 
Ростовской областях, Ставрополь-
ском крае, средней полосе России 
и в Республике Беларусь. Для ин-
дивидуального отдыха ребенка в 
детском лагере предоставляется 
путевка на 21 день, для семейного 
отдыха - на 14 дней.

Сейчас все базы проверяют спе-
циалисты, и только затем будет 
принято решение о включении их в 
итоговый список на летнюю оздо-
ровительную кампанию - 2017.

- Теперь сопровождать ребенка 
на отдых могут не только родители 
или законные представители, но и 
другие совершеннолетние члены 
семьи по нотариальной доверенно-
сти, - рассказал специалист отдела 
по связям с общественностью ГАУК 
«Мосгортур» Анна Ольхова. - За 
дополнительную плату могут быть 
предоставлены дополнительные ус-
луги, например экскурсии, не пре-
дусмотренные в программе сме-
ны. В семейном отдыхе родители, 
доплатив, могут поменять условия 
пребывания, но информацию о 
смене условий нужно предоставить 
заранее.

ВАЖНО!
По вопросам получения путевки на от-
дых, оплаченной из бюджета города, 
обращайтесь по телефону горячей ли-
нии ГАУК «Мосгортур» (mosgortur.ru) 
8-800-301-17-70.

По словам Анны Ольховой, бывают 
случаи отказа в предоставлении пу-
тевки:

 когда отсутствует квота на отдых и 
оздоровление;

 когда представленные документы 
не соответствуют требованиям;

 когда сведения недостоверны или 
срок действия документов просрочен;

 когда возраст ребенка не соответ-
ствует заявленному виду отдыха;

 когда ребенок, ранее получавший 
льготную путевку, не поехал отдыхать 
без уважительной причины.

Слово «скидка» всегда действует на 
потребителя завораживающе: если 
на руках заветная бумажка с суммой 
скидки - не захочешь, а пойдешь по 
указанному адресу и как минимум по-
смотришь, что предлагают купить по-
дешевле.

Обладателем купона можно стать, не 
только проходя мимо магазина, но и полу-
чив его с доставкой на дом. Популярностью 
пользуются купонаторы - сервисы, торгую-
щие скидочными купонами от компаний-
партнеров.

Купонаторы собирают огромное количе-
ство скидочных предложений и продают их 
своим пользователям. В базе купонаторов 
продуктовые магазины, турагентства, са-
лоны красоты, аквапарки, пиццерии и проч. 
Посетители сайта выбирают интересую-
щее предложение, оплачивают купон бан-
ковской картой, распечатывают и предъяв-
ляют продавцу для получения скидки. Как 
правило, ее размер составляет 30-70%, но 
бывают варианты типа «бесплатно, то есть 
даром», когда скидка на товары и услуги 
доходит до 90%, а то и всех 100.

В России порядка 70 купонаторов. Напри-
мер, сайты Biglion и «Выгода» предлагают 
скидки на питание в ресторанах, стомато-
логию, интернет-магазины, салоны красо-
ты и образовательные курсы в диапазоне 
30-90%. На интернет-платформе «Выгода» 
те же предложения можно найти со скид-
кой до 97%, стоимость купонов варьирует-
ся от сотни до нескольких тысяч рублей.

Сервис Boombate предоставляет скидки 
в аналогичных категориях в размере 30-
50%, но в отличие от конкурентов купоны у 
него бесплатные.

Купонатор Glavskidka.ru предлагает и 
платные, и бесплатные купоны на скидки до 
100%, и на его сайте представлены не толь-
ко салоны красоты, рестораны и отели, но и 
некоторые крупные банки, ювелирные ком-
пании, парфюмерные магазины и аптеки.

Но стоит ли рядовому потребителю 
обольщаться слишком высокими скидками 
или бесплатными купонами на них? Оказы-
вается, на рынке работает множество ком-
паний, ориентированных на продажу своих 
товаров и услуг через скидочные порталы: 
в обмен на купон они предлагают большие 
скидки, изначально завышая цены на сай-
тах-купонаторах. Такие компании, как пра-
вило, размещают свои скидочные акции 
одновременно на нескольких купонаторах, 
зарабатывая деньги за счет большого ко-
личества продаж.

Есть подводные камни и в самой системе 
работы купонаторов. Дело в том, что реаль-
ная экономия всегда будет меньше заяв-
ленной, так как пользователь уже оплатил 
часть скидки купона, то есть уже приобрел 
услугу или товар. К тому же важные усло-
вия скидочных акций часто прописываются 
мелким шрифтом, что приводит к конфузу 
во время обмена купона на товар. Напри-
мер, выясняется, что скидка действует не 
во всех магазинах сети или действует, но 
с определенными ограничениями, под ко-
торые потребитель не попадает. В общем, 
дьявол, как всегда, в деталях. Так что обя-
зательно надо читать то, что набрано мел-
ким шрифтом, чтобы потом не попадать в 
неудобные ситуации.

  сов етов 
на каждый д ень

О летнем отдыхе детей 
надо думать в апреле

КУПОНЫ НА СКИДКИ: 
стоит ли пользоваться?

 внимательно изучать описание скидочной акции, 
чтобы убедиться в отсутствии скрытых условий;

 покупать скидки на новые продукты, недавно 
вышедшие на рынок, когда компания размещает 
выгодные для покупателя предложения в рамках 
маркетинговых акций;

 помните, что если акция проводится не первый 
раз, значит, компания каким-либо способом хо-
чет компенсировать выпадающие доходы (это ка-
сается обычных распродаж, традиционных акций 
вроде «черной пятницы» и др.) и цены на товар 
завышены;

 если речь идет о заведомо дорогой косметиче-

ской процедуре в проверенном медучреждении, 
скидку на нее выгоднее приобретать через купо-
натор;

 частое пользование услугами купонаторов мо-
жет привести к зависимости от скидочных акций, 
тогда куча денег будет тратиться только на купоны 
- на таких импульсивных покупках вы не сэконо-
мите, а потратите в разы больше, чем рассчиты-
вали;

 самый удобный вариант - воспользоваться бес-
платным купоном: нет необходимости платить 
вперед, а если сервис не устроил, можно поки-
нуть заведение, не потратив ни копейки.

«ХИТРОСТИ ЖИЗНИ» РЕКОМЕНДУЮТ:

ВАЖНО!
Для поверки счетчика можно 

обращаться в любую организа-
цию, имеющую соответствующую 
лицензию, но работа неаккреди-
тованной компании не будет при-
ниматься в расчет. Проверьте на-
личие у компании аккредитации 
на официальном сайте Феде-
ральной службы по аккредитации 
(fsa.gov.ru).

Если у вас есть проверенные советы, 
позволяющие с минимальными затра-

тами решать различные жизненные и быто-
вые задачи, пишите на электронную почту 
life@mirnov.ru или по адресу: 129090, г. Мо-
сква, Спасский тупик, д. 6, стр. 1.

Подготовила
 Елена Хакимова

P.S.
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Господа из МОК так ведут 
дела, что на зимние Игры в 
Пхенчхан отказалась отпу-
скать своих игроков Наци-
ональная хоккейная лига. 
Но что такое Олимпиада 
без главных звезд?!

Игроки НХЛ приезжа-
ли на Олимпиаду начиная с 
1998 года. И все сразу увиде-
ли, как вырос уровень тур-
нира. Трижды «золото» бра-
ли канадцы, по разу - чехи 
и шведы. Рейтинги подска-
кивали до потолка. Пред-
ставить главный турнир че-
тырехлетия без сильнейших 
хоккеистов планеты было 
невозможно. Это как если 
бы на летнюю Олимпиаду 
не приезжали звезды НБА.

Но МОК умудрился по-
ставить крест и на этих от-
ношениях. Началось все с 
того, что контора Томаса 
Баха объявила: с какой ста-
ти мы должны оплачивать 
перелет, проживание и стра-
ховки хоккеистам НХЛ? 
Платите за все сами!

Это копеечная сумма 
при миллиардных оборо-
тах МОК - порядка 20 млн 
долларов. Но Олимпийский 
комитет решил сэкономить 
- хозяева клубов НХЛ взор-
вались от негодования. Они 

отпускали хоккеистов, а 
потом кто-то возвращался 
с травмой, не мог продол-
жить сезон. В регулярном 
чемпионате приходилось 
прорубать трехнедельное 
окно. При этом НХЛ не 
получала вообще никаких 
денег от Олимпиады. Весь 
доход забирал МОК, ко-
торый что-то отдавал 
Международной 
федерации хок-
кея (ИИХФ). 
Д о х о д и л о 
до абсурда: 
И г р ы - 2 0 1 0 
состоялись в 
Ванкувере на 
арене клуба НХЛ. В финале 
встретились Канада и США, 
золотой гол забил капитан 
«Питтсбурга» Сидни Крос-
би. Но НХЛ не имела права 
использовать на своем сай-
те даже видео, как Кросби 
забрасывал эту шайбу. Все 
забрал себе МОК.

И тогда НХЛ выпустила 
пресс-релиз: «Подавляю-
щее большинство клубов 
НХЛ было против того, 
чтобы делать паузу в ка-
лендаре сезона-2017/18 на 
участие в Олимпиаде. Мы 
были открыты к предложе-
ниям всех сторон, которые 
имели к этому отношение, - 

МОК, ИИХФ, профсоюза 
игроков (НХЛПА)... Наш 
совет директоров был готов 
пересмотреть свои взгляды. 
Но прошло много месяцев, 
а настоящего диалога так и 
не получилось. Более того, 
МОК заявил, что участие 
игроков НХЛ в Олимпиа-
де-2022 в Пекине зависит 
от поездки на Игры-2018 в 
Пхенчхане. Профсоюз офи-
циально подтвердил, что 
незаинтересован в прове-
дении любых переговоров, 
которые сделают участие в 
Олимпиаде более привле-

кательным для клубов. С 
целью прекратить все спе-
куляции на данную тему мы 
подтверждаем, что в кален-
даре сезона-2017/18 не будет 

предусмотрено пере-
рыва на Олимпиаду. 

На этом вопрос 
официально за-
крыт».

Что же даль-
ше? Перед про-
шлой Олим-

пиадой, которая 
прошла в Сочи, тор-
ги шли аж до июля. 
А теперь НХЛ ре-
шила объявить обо 
всем уже в апреле. 
Это своего рода 

встряска, которую 
комиссар Гэри Беттмэн ре-
шил устроить своим партне-
рам в переговорах. Или вы 
активизируетесь и сделаете 
нам предложение, от кото-
рого нельзя отказаться, или 
мы нажмем на курок.

Тогда МОК окончательно 
заперся и заявил: «Обойдем-
ся без игроков НХЛ!» Вот до 
чего жадность доводит.

Вряд ли сборная России 
проиграла из-за этого ре-
шения. От нас ничего не 
зависит, и мы не будем вна-

кладе в любом случае. Но 
обидно за таких ребят, как 
Александр Овечкин. Он-то 
живет олимпийской мечтой, 
его мама завоевала два «зо-
лота» Игр с женской сбор-
ной СССР по баскетболу.

И вот теперь МОК поста-
вил Овечкина в такую си-
туацию, что он должен во-
евать с НХЛ. Или сбегать из 
лиги в разгар сезона, нары-
ваясь на миллионные штра-
фы. Или рвать контракт 
с «Вашингтоном», ломая 
свою заокеанскую карьеру.

По нашей информации, 
есть серьезный шанс, что 
этим летом Овечкин пере-
едет в московское «Дина-
мо». Иначе он не сможет 
сыграть на Олимпиаде - 
НХЛ не выдаст ему транс-
ферную карту, и капитана 
сборной не получится за-
явить в состав. Александр 
уже выступил перед аме-
риканской прессой, сказав 
на весь мир: мол, его не 
волнует, что там говорит 
Гэри Беттмэн. Он свое ре-
шение не меняет - сказал, 
что поедет в Пхенчхан, 
значит, поедет!

Вопрос: чего ему это бу-
дет стоить?

Международный олим-
пийский комитет (МОК) 
привык долбить Россию за 
проблемы с допингом. Но 
спортсмены других стран, 
пойманные на примене-
нии запрещенных пре-
паратов, отчего-то раз за 
разом уходят от серьезной 
ответственности.

Кенийка Джемима Сум-
гонг выиграла одну из са-
мых престижных дисциплин 
на Олимпиаде в Рио - мара-
фон. А недавно чемпион-
ка сдала положительный 
допинг-тест на эритропоэ-
тин.

И что теперь скажут го-
спода из МОК и Междуна-
родной ассоциации легко-
атлетических федераций 
(ИААФ)?

«Российские легкоатлеты 
сидят на допинге. У нас есть 
доказательства - смотрите 
доклад Макларена. Мы не 
уверены в их чистоте, поэ-
тому не будем 
ставить под 
удар честных 
с п о р т с м е -
нов», - гово-
рили чинов-
ники, когда 
не пускали 
в Рио наших 
чемпионов с 
безупречной репутацией: 
Елену Исинбаеву, Сергея 
Шубенкова, Марию Кучину 
и остальных.

Лидеры сборной России 
сдавали сотни допинг-проб, 

находились под кол-
паком у ВАДА, их 
проверяют в любое 
время суток, могут 
выдернуть в любой 
стране мира. И все 
равно не допусти-
ли. А вот кенийка 
Джемима Сумгонг 
поехала на Олимпи-
аду...

Помните, какой 
скандал из-за этого 
препарата устроил 
француз Мартен 
Фуркад на чемпи-
онате мира по би-
атлону? Кричал, 
что отбывший срок 
Александр Логинов 
не имеет права со-
ревноваться с чисты-
ми спортсменами.

А тут - ЭПО в Кении. Да, 
проба, которую Сумгонг 
сдала в Рио, оказалась чи-

стой. Так что 
нет формаль-
ного повода 
отбирать у 
нее «золото». 
Но вы може-
те предста-
вить, что до 
32 лет бегу-
нья не упо-

требляла этот сильнейший 
стимулятор, а тут после 
Олимпиады решила вдруг 
рискнуть здоровьем?

Нам что хотят сказать? 
Что она всю жизнь бегала 

на одной морковке. Брала 
призы на разных крутых 
марафонах - от Нью-Йорка 
до Бостона. А тут вдруг в 
преклонном для спорта воз-
расте начала пускать себе 
по вене ЭПО?

В 2012 году после «се-
ребра» на Бостонском ма-
рафоне у Сумгонг обнару-
жили преднизолон. Тогда 
кенийская федерация хоте-
ла сама отстранить на два 
года свою спортсменку, но 
ИААФ ее защитила: мол, в 
США у нее возникли про-
блемы со здоровьем. Имен-
но во время диагностики и 
лечения в организм с инъ-
екцией попал запрещенный 
препарат.

Санкции? Какие 
санкции? Ну что вы... 
С кенийцами работал 
итальянец Клаудио 
Бераделли. В начале 
апреля стало извест-
но, что контракт с 
Бераделли расторг-
нут, потому что в 
его группе слишком 
уж часто начали по-
падаться на допинге. 
На ЭПО залетела 
другая известнейшая 
марафонка - Рита 
Джепту. А раньше 
поймали еще двоих.

Вот вам и ответ, 
можно ли в совре-
менном спорте по-
беждать без допинга. 
Но ИААФ отказа-

лась инициировать провер-
ку ямайских спринтеров на 
Олимпийских играх 2008 
года? Ответ был такой - это 
зона ответственности МОК 
и ВАДА.

Тем временем на немец-
ком телеканале ARD про-
должают выходить фильмы 
неутомимого журналиста 
Хайо Зеппельта. Теперь он 
взялся за тему перепрове-
рок допинг-проб с летней 
Олимпиады-2008 в Пекине. 
В анонсе фильма утверж-
дается, что по итогам пере-
проверки в допинг-пробах 
многих ямайских спортсме-
нов был обнаружен запре-
щенный препарат - клен-

бутерол. Однако МОК и 
ВАДА не стали проводить 
расследование, заявив, что 
концентрация допинга в ор-
ганизмах бегунов была ни-
чтожно мала.

Великий Усэйн Болт уже 
сделал заявление, что если 
бы у него отобрали олим-
пийское «золото» эстафе-
ты в Рио, то он подумал бы, 
стоит ли ему продолжать 
бегать... Ведь за эстафету 
в Пекине его уже наказа-
ли - на допинге попался его 
партнер по четверке Неста 
Картер, а «золото» ото-
брали у всех, включая Бол-
та. Если Болт обидится и 
уйдет из легкой атлетики, 
то федерация недосчита-
ется миллионов долларов 
рекламных денег, которые 
крутятся вокруг него.

Вот вам двойные стан-
дарты. Российский тренер, 
который не показывает в 
кадре свое лицо, делает за-
явление, что 99% легкоат-
летов в России употребля-
ют допинг, и ему верят. Но 
когда мексиканский специ-
алист заявляет, что ямайцы 
обращались к нему с прось-
бой подробно рассказать 
о свойствах запрещенного 
кленбутерола, ему не верят.

Допинг - проблема всего 
мира. Но почему-то ИААФ 
делит спортсменов на хоро-
ших и плохих исходя из их 
гражданства.

Материалы подготовил Степан Строев

Овечкин едет на Олимпиаду наперекор НХЛ?
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Кенийка Джемима Сумгонг не раз попа-
далась на допинге, но санкций избежала

мКенийка Джемима Сумгонг не раз попа
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Многие ямайские 
спортсмены сидели 
на запрещенном 
препарате 
кленбутероле, но 
это им сошло с рук.
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. «Должность» Балды при 
попе. 7. Столб – памятник воинам. 10. Пользователь телефон-
ной сети. 11. Смесь цемента и песка на мастерках. 12. Певица 
Брегвадзе. 13. Благородный испанский рыцарь. 15. Итоговый 
документ ревизии. 16. Волна внушительных размеров. 17. На-
парник, принявший вахту. 18. Сизая ягода – деликатес для 
дрозда. 19. Продвигает свои интересы во власти. 22. Ступень 
к званию сержанта. 25. «Король …» – драма У. Шекспира. 26. 
Кит с большой головой. 29. Застольная беседа ласточек. 31. 
Орудие для чистки зубов и ботинок. 33. Парный знак препи-
нания. 35. Голубая артерия Германии. 36. Живописец, что 
творил в Индии. 38. Опора для прыгуна в высоту. 39. Игра на 
расчерченном асфальте. 41. Второй завтрак Шерлока Холмса. 
42. Недобор денег при покупке. 44. Последователь идей гу-
манности. 47. Сталь, не подвластная коррозии. 49. Через Бе-
рингов пролив от России. 50. Коллектив футбольных судей. 
53. Обращение к архиерею. 55. Предок музыкального центра. 
56. Актер в фильме «Алые паруса». 60. Комнатушка с малень-
ким окошком. 61. Зверь со штыком на морде. 62. Телячья ра-
дость. 63. Шарманщик из хита Леонтьева.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Злобный рык. 2. «Райское 
наслаждение» из ларька. 3. Нечестно полученный барыш. 4. 
Мельчайший кровеносный сосуд. 5. Хрустальный приз знато-
ку. 6. Предмет материального мира. 7. Новый побег от старой 
ветки. 8. Алфавит древних римлян. 9. Африканский ядовитый 
паук. 14. Липовая доска с картинкой. 20. Поклонник танцев с 
па-де-де. 21. Гулянка в сарафанах. 23. Грубая тряпка из мо-
чала. 24. К ней хорошо забежать на блины. 27. Волоконный 
«якорь» для причаливания. 28. Идеальное имя «победителя». 
30. «Слепой» напарник рыжей плутовки. 32. Колючая рыбеш-
ка на уху. 34. Привкус лимона в апельсине. 37. Заплетенная 
в косу булка. 40. «… Макбет Мценского уезда». 42. Сырные 
или колбасные кусочки. 43. Краска для мечтающих о рыжине. 
45. Король из песни Пугачевой. 46. Добродушное прозвище 
дворняжки. 47. Восточный вариант русских шашек. 48. Ев-
ропеец, читающий «Таймс». 50. Сергей, бывший Есениным и 
Пушкиным. 51. Из-за него поднимается солнце. 52. Аппарат 
для дыхания под водой. 54. Место для осевшей заварки. 57. 
«Глазировка» на сугробе. 58. Возлюбленная Володи Шарапо-
ва. 59. Философия сидящего на гвоздях.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Вампилов. 7. Паладин. 10. Каберне. 11. Настриг. 
12. Надя. 13. Амарант. 15. Ура. 16. Гад. 17. Хинкали. 18. Тема. 19. Чекан-
ка. 22. Аквапарк. 25. Сев. 26. Супница. 29. Обрат. 31. Гидра. 33. Клевер. 
35. Каас. 36. Варан. 38. Кепи. 39. Альбинос. 41. Абаз. 42. Задорнов. 44. 
Резервуар. 47. Серебряков. 49. Ива. 50. Нелегал. 53. Стиляга. 55. Ри-
кошет. 56. Обидчик. 60. Сородич. 61. Киоскер. 62. Корзина. 63. Аван-
тюра. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Верхушка. 2. Магнат. 3. Летяга. 4. Вкладчик. 
5. Юбка. 6. Ярка. 7. Пентхаус. 8. Автокран. 9. Неглинка. 14. Ржа. 20. Ка-
саткина. 21. Навага. 23. Взвесь. 24. Азор. 27. Правило. 28. Избранник. 
30. Рассада. 32. Иск. 34. Единорог. 37. Наив. 40. Ложе. 42. Зарница. 43. 
Дуб. 45. Зал. 46. Рикки. 47. Сабля. 48. Валентинка. 50. Набросок. 51. 
Евросоюз. 52. Ласточка. 54. Лед. 57. Инок. 58. Чека. 59. Кара.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №15 (1215)

Учредитель: АНО «Редакция газеты «Мир новостей». Рег. ПИ №ФС77-56535 от 26.12.13 в Федеральной службе по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор).  Реклама.

ТЕЛЕФОНЫ РЕКЛАМНОГО
ОТДЕЛА:

8 (499)
975-22-50,
975-21-60,
975-20-74

Учредитель: АНО «Редакция газеты «Мир новостей

В НОМЕРЕ:
 Семейная тайна Владимира Машкова
 Эмма Малинина: «Саша не спешил

 с предложением»
 Домработница Пугачевой: «Алла

 сильная, но очень ранимая»
 Борис Моисеев: не жизнь,

 а криминальная драма
 Мария Аронова: «Диеты не для меня»
 Откровения любовника Ив Сен-Лорана

УЖЕ В ПРОДАЖЕ!

ций (Роскомнадзор).  Реклама.
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Постарайтесь не сплетни-
чать о присутствующих. У 
всех из нас есть интересные 
истории, делитесь только хо-
рошими новостями и вы за-
метите, что мир вокруг вас 
стал лучше. Нестандартные 
решения хорошо сработают 
в четверг. В понедельник воз-
можны финансовые потери.
Благоприятные дни - 13 и 16.
Неблагоприятные дни - 15 и 
18.

Стрельцам рекомендуют 
проявить сдержанность и не 
идти напролом. В данный 
период вам и так предста-
вится возможность достичь 
задуманного. Выходные ока-
жутся плодотворными для 
домашних дел. Будьте готовы 
к борьбе с препятствиями в 
понедельник.
Благоприятные дни - 12 и 14.
Неблагоприятные дни - 15 
и 18.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Овнов будут отличать опти-
мизм и уверенность в себе, 
это отличный период для лю-
бого рода начинаний. Веро-
ятно, вы получите намного 
больше, чем ожидали, из-за 
поддержки со стороны. В 
конце недели воздержитесь 
от семейных конфликтов. По-
недельник - день для налажи-
вания отношений.
Благоприятные дни -  13 и 16.
Неблагоприятные дни - 14 и 18.

Тельцы будут трудиться, не 
щадя себя. Вместе с тем будь-
те аккуратны, чтобы не выйти 
за рамки ваших возможно-
стей - как умственных, так и 
физических. В среду интуиция 
станет хорошим помощни-
ком в денежной сфере. Будь-
те внимательны в пятницу, 
велик риск обмана.
Благоприятные дни  - 17 и 18.
Неблагоприятные дни - 12 и 
14.

Ваши безжалостность и не-
желание слушать окружа-
ющих могут достичь пика 
и стать следствием напря-
женности и отчуждения в 
отношениях. Ракам сейчас 
пойдет на пользу посещение 
храма или чтение духовной 
литературы. В пятницу лучше 
не спорить. Во вторник не 
опаздывайте.
Благоприятные дни - 13 и 16.
Неблагоприятные дни - 17 и 18.

Сейчас Львов ждут серьезные 
перемены в личной жизни, 
связанные с новыми знаком-
ствами и разрывом старых 
отношений. В любом случае 
не забывайте о тех, кто помо-
гал вам в трудные времена. В 
четверг ваш ключ к успеху - вы-
держка и терпение. В субботу 
вам нужны отдых и внимание к 
своему здоровью.
Благоприятные дни - 16 и 18.
Неблагоприятные дни - 12 и 13.

Период начала новых дел и 
повышения авторитета Дев. 
Если вы наконец захотите 
внести изменения в свой рас-
порядок, не откладывайте 
свое решение, приступайте 
немедленно. В четверг у вас 
появится покровитель, вос-
пользуйтесь этим. Избегайте 
авантюризма во вторник.
Благоприятные дни  - 17 и 18.
Неблагоприятные дни - 14 и 
15.

Весам рекомендуют в дан-
ный момент провести неко-
торое время в одиночестве. 
Вам потребуется время, что-
бы осмыслить те принципы, 
которые вы так откровенно 
исповедуете в своей повсед-
невной жизни. В среду не 
принимайте ответственных 
решений. В субботу займи-
тесь активным отдыхом.
Благоприятные дни - 13 и 16.
Неблагоприятные дни - 14 и 18.

Для большинства Скорпио-
нов этот период может быть 
чреват стрессами и конф-
ликтами. Ваши противники 
достаточно сильны, и вам 
следует строго соблюдать 
дистанцию. Старайтесь не 
создавать стрессовых ситуа-
ций в среду. В пятницу займи-
тесь любимым делом.
Благоприятные дни  - 17 и 18.
Неблагоприятные дни - 12 и 
14.

Время дружеских встреч, ин-
тимных бесед и восстановле-
ния прерванных отношений. 
Возможно, в личной жизни 
Козерогов снова появится 
новый друг. Нестандартные 
решения хорошо сработают 
в четверг. Сделайте ставку на 
выдержку и дипломатичность 
в воскресенье.
Благоприятные дни  - 13 и 16.
Неблагоприятные дни - 17 и 
18.

В данный момент Водоле-
ев характеризуют высокий 
предпринимательский дух и 
неуправляемые эмоции. Сме-
на настроения, плаксивость, 
непримиримость к критике 
могут сказаться на общем 
самочувствии. Не восприни-
майте все буквально в среду. 
Выходные посвятите культур-
ному отдыху.
Благоприятные дни - 16 и 17.
Неблагоприятные дни - 12 и 13.

Рыбам не мешало бы сей-
час отправиться на поиски 
приключений. Отличное 
время, чтобы принять уча-
стие в совместных проектах 
и командных видах спорта. 
Не допускайте бестактности 
в пятницу. В понедельник не 
будьте излишне придирчивы к 
окружающим.
Благоприятные дни - 17 и 18.
Неблагоприятные дни - 14 и 
15.

ПРОГНОЗ

13 апреля соединение Солнца и Урана - аспект, да-
ющий в полной мере проявиться индивидуальным 
особенностям личности. 16 апреля трин Солнца 
и Сатурна усилит чувство ответственности, удач-
ный момент для демонстрации своего професси-
онального мастерства. 17 апреля секстиль Вене-
ры и Марса: воспользуйтесь этим днем для на-
лаживания, казалось бы, безнадежных контактов.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

12 - 18
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- Алло, братан, мы 
едем за тобой, посмотри 
назад, БМВ Х5 видишь?

- Да ладно!
- Вот мы за ним в 

маршрутке!

Турист, проживший 
месяц в пустыне, рас-
сказывает:

- Сначала ты разго-
вариваешь сам с собой, 
через неделю начина-
ешь разговаривать с 
ящерицами, через две 
понимаешь, что они с 
тобой говорят. А потом 
оказывается, что ты их 
с интересом слушаешь...

- Что общего у вы-
сокопоставленного рос-
сийского чиновника и 
гастарбайтера из Сред-
ней Азии?

-  И первый, и второй 
отсылают деньги за гра-
ницу своим отпрыскам.

Однажды я искал в 
шкафу Нарнию, а на-
шел батин коньяк.

Радости было даже 
больше!

Сегодня наблюдала 
за работой электрика и 
поняла, что все провода 
делятся на две катего-
рии: «Ну точно этот» и 
«Твою мать!».

Сержант собирает 
солдат и спрашивает:

- Кто поедет на кар-
тошку?

Два человека выхо-
дят вперед. Сержант, 
почесав затылок:

- Хорошо, а осталь-
ные пешком пойдут.

Каждый день, воз-
вращаясь домой, Петр 
читал семейное по-
ложение жены в «Од-
ноклассниках». «За-
мужем» - значит все 
хорошо. «Разведена» - 
его дома ждет скандал. 
Но когда он прочитал 
«Вдова», то понял, что 
она узнала про любов-
ницу.

Говорят, женщины - 
слабый пол.  Да я вас 
умоляю... Ни один му-
жик не сможет с по-

хмелья сварить борщ и 
убрать квартиру!

В день своего столе-
тия юбилярша говорит 
участковому врачу:

- Ах, я так к вам при-
выкла! Кто еще будет 
так заботиться обо мне, 
если вы, не дай бог, по-
мрете!

- Извините, пожалуй-
ста, но мне мама веле-
ла сказать, что ее нет 
дома.

- Ничего, ничего, го-
лубушка! В таком слу-
чае передай ей, что я 
очень рада, что не при-
ходила.

Главная девичья ди-
лемма - как одеться, 
чтобы выглядеть раз-
детой.

- С какого времени 
можно отучать мальчи-
ка от груди?

- Можно сразу после 
свадьбы, только посте-
пенно, чтобы не трав-
мировать его психику.
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